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A través de una escueta declaración, en la que evitan entregar detalles 
de las negociaciones con la empresa española, afirman que buscarán 
zanjar las diferencias para avanzar en la construcción y operación del 
recinto de salud. 
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LO QUE DEBES SABER

La fundación Montserrat Fariña invita a participar de la Primera Corrida Familiar en la 
arena por la prevención contra el cáncer cérvico uterino. La actividad se realizará el 
próximo 23 de marzo desde las 09:00 y el punto de encuentro será el Faro Monumental.  

Primera corrida por la prevención

Renueva tu permiso de circulación pagando de manera online a través del sitio web 
www.municipalidadovalle.cl. También lo puedes realizar de forma presencial en los 
módulos de atención en Plaza de Armas o en la Dirección de Tránsito en Ovalle

Pago permiso de circulación Ovalle 

El próximo sábado 9 de marzo comenzará el trabajo en terreno del Censo de Población 
y Vivienda 2024, el operativo estadístico que permitirá saber cuántos somos en Chile, 
además de cómo y dónde vivimos. 

Censo 2024

Este jueves 07 a las 10:00 horas se realizará el estreno del programa Pasaporte Empren-
dedoras, nueva aventura para  impulsar y unir a mujeres migrantes emprendedoras de 
Atacama, Coquimbo y la región Metropolitana. Más información en investcoquimbo.cl

Lanzamiento Pasaporte Emprendedoras

Este 07 de marzo desde las 15:00 horas se realizarán las exposiciones “Derechos de las 
Mujeres en Marruecos: situación actual” y “Contexto regional respecto al Derecho de 
las Mujeres”a cargo de Dra. Kenza El Ghali y la Dra. Carolina Salinas. 

Conmemoración día de la Mujer

El Ceaza entregó el último reporte del estado del nivel de los embalses en la región 
de Coquimbo, correspondiente al mes de febrero. En el documento se señala que el 
embalse Cogtí llegó al 0% de almacenamiento de agua, siendo el más crítico de la zona. 

Grave crisis hídrica en la región

Reportero ciudadano Envíanos tus denuncias al +569 39444755

Veredas en mal 
estado en La Serena 

Vehículo mal 
estacionado 

A través de su cuenta de Instagram, 
Vecinos La Serena denunció el esta-
do deplorable en que se encuentran 
las veredas en la intersección de la 
Avenida Cuatro Esquinas con Avenida 
Estadio en la comuna de La Serena. En 
la imagen compartida se aprecia como 

las aceras están llenas de hoyos y grietas lo que representan un constante peligro para 
los peatones. El llamado es a tomar las medidas necesarias para reparar esta situación 
y garantizar la seguridad de quienes transitan por esta zona y así no lamentar un acci-
dentes con consecuencias mayores. 

Un vecino denunció el mal 
estacionamiento de un vehí-
culo frente a su vivienda  en 
calle Las Rojas entre Amu-
nategui y Gómez Carreño. 
De acuerdo a lo indicado y lo 
corroborado con la imagen 
compartida, al momento de 
estacionarse el automóvil estaba ocupando la totalidad de la vereda, obstruyendo así el 
paso peatonal y dificultando el tránsito de personas, especialmente de niños y adultos 
mayores. 

El Directorio de la Federación de Funcionarios Municipales,  Fedefum 
Coquimbo sostuvo una reunión con el delegado presidencial, Galo Luna. 
En la ocasión le hicieron entrega de un oficio con una serie de iniciativas 
legales que buscan equiparar derechos entre municipales y funcionarios 
públicos, “aún la cancha está desnivelada. Necesitamos que el Gobierno nos 
diga en qué se puede avanzar y en qué plazos”, aseveró Mauricio Santander, 
presidente de Fedefum. Los dirigentes señalaron que desde el 2022 han 
hecho propuestas al Gobierno y evidenciado situaciones desfavorables 
que afectan a los municipales, reconociendo que han tenido respuestas, 
“pero solo formales, en las que se alude que hay mesas de trabajo a nivel 
central, pero en los hechos, no hay proyectos de ley que den respuesta a 
las demandas”, argumenta el dirigente.  Explicaron que es necesario que 
el Gobierno ingrese uno o más proyectos de ley que permitan a los muni-
cipales el teletrabajo, la jornada laboral de 40 horas, que el pago del bono 
de incentivo al retiro sea en Utm y no en Uf y que la ley que entregue el 
beneficio tenga carácter de permanente (caduca el 2025). 

Dirigentes de municipales se reúnen con Galo Luna

Ayer miércoles, se llevó a cabo de manera presencial la sesión 
N°1342 del Concejo Municipal de La Serena, marcando el retorno a 
reuniones físicas después de casi tres años de reuniones a través de 
Zoom o mixtas debido a la pandemia.

 La instancia, que inició alrededor de las 9:10 de la mañana, contó 
con la participación del alcalde, los concejales, directores de servicios 
y representantes de organizaciones invitadas.

Para los integrantes del concejo municipal serenense volver a sesio-
nar presencialmente permite un diálogo más fluido y una interacción 
directa con la comunidad. 

Al respecto, el alcalde, Roberto Jacob, señaló la importancia de 
mantener las reuniones acotadas a los tiempos reglamentados de 
dos horas y centradas en los temas de la tabla, para garantizar un 
funcionamiento eficiente del concejo.

Concejo municipal retoma de manera presencial

PULSO REGIONAL
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COQUIMBO 
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OPINIÓN

El sueño de contar con una conexión física permanente entre la región 
de Coquimbo y la provincia de San Juan, en Argentina, se arrastra al me-
nos desde la década de 1960. Más allá de eso, se sabe que entre ambos 
territorios existen vínculos y una historia frecuentemente compartida, 
empezando por los cazadores trashumantes de la era prehispánica, que 
seguían a los guanacos de los cuales se alimentaban a uno y otro lado de 
la cordillera. En esa perspectiva de largo plazo, los últimos años de total 
inacción con respecto al paso de Agua Negra podrían ser una simple pausa 
en un larguísimo derrotero. Ojalá sea sólo eso.

La recientemente anunciada reactivación de la Entidad Binacional Túnel 
de Agua Negra (Ebitan) y el reinicio de los trabajos de pavimentación de 
la ruta internacional D-41 hasta el límite con el país hermano constituyen, 
sin ninguna duda, novedades alentadoras para nuestra región. Como se 
ha informado a través de los medios de comunicación, esta noticia emanó 
de un encuentro del alcalde de Vicuña y presidente de la Asociación de 
Municipios de la Región de Coquimbo, Rafael Vera, con el embajador de 
Chile en Argentina, José Antonio Viera-Gallo. Se trata, en consecuencia, 
de un anuncio que implica un cambio de postura notable en la adminis-
tración del Presidente Gabriel Boric, el cual hasta ahora había sido tan 
poco entusiasta de Agua Negra como lo fue el gobierno que lo precedió.

Más allá del interés histórico de vincularnos con nuestros vecinos de 
allende Los Andes, la relevancia objetiva del paso de Agua Negra se explica 
con algunos razonamientos sencillos. Básicamente, por la importancia de 
la conectividad para un territorio como la región de Coquimbo, cuyo destino 
se juega en su capacidad para sostener flujos con otros territorios, tanto de 
mercancías como de personas. Así ocurre con nuestros productos agrícolas, 
agroindustriales y mineros, que se envían al resto de Chile o al extranjero, 
mientras que, en el sentido inverso, consumimos manufacturas y toda 
clase de artículos provenientes de otros lugares. Por su parte, el tránsito 
de personas se manifiesta en actividades como el turismo, la circulación 
periódica de profesionales y técnicos locales que trabajan en la gran minería 
del norte o la marea de estudiantes de educación superior que se mueven 
desde y hacia la región en cada semestre lectivo. Vistos todos estos casos, 
resulta obvio que para una región tan integrada e interdependiente con el 
resto del país y con el mundo, la eventualidad de contar con una conexión 
expedita con San Juan acarrearía nuevas oportunidades de intercambios 
y crecimiento; el equivalente a construir un puente entre dos localidades 
vecinas separadas por un río, abriendo espacio a todas las posibilidades 
que la imaginación pueda idear.

En este sentido, el abandono en que cayó este tema, a lo menos durante 
los últimos dos gobiernos, ha sido lamentable. No es sólo que la falta de 
un camino expedito y continuo dificulte el tránsito e impida la integración 
con San Juan; es también el peso de las decenas de estudios y gestiones 
desplegados a lo largo de décadas, incluyendo un tratado binacional firmado 
por las máximas autoridades de Chile y Argentina –en el llamado “abrazo 
de Maipú” de 2009, entre las presidentas Michelle Bachelet y Cristina 
Fernández–, más la oferta concreta de un crédito del Banco Interamericano 
de Desarrollo y el interés declarado de empresas chinas por participar en 
el proyecto, todo ello dejado de lado y prácticamente tirado a la basura 
por decisiones tomadas no en La Serena ni en San Juan, sino en Buenos 
Aires y, sobre todo, en Santiago.

Aún podemos retomar el rumbo perdido. Solamente hace falta que, esta 
vez sí, la acción acompañe a las palabras.

Ricardo Guerrero, gerente de CIDERE Coquimbo

El esperado renacer 
de Agua Negra

OPINIÓN

Sonó La 
Campana
Marcial Robledano Perucich

Llegó el Profesor, entremos 
a clases a escuchar la lección.  
Recuerdo en mi niñez que esa 
era una frase muy común en 
todos los Colegios.  La inmensa 
mayoría de los establecimientos 
educacionales eran públicos y 
muy apetecidos por la comu-
nidad.  Los días lunes el acto 
patriótico cantando la canción 
nacional e izando el pabellón 
Patrio.  Luego a la sala de cla-
ses. Todos de pie esperando la 
entrada de la profesora o profesor.  

Buenos Días Jóvenes. Buenos 
Días Señorita o Señor. Pueden 
tomar asiento. Silencio completo 
y comenzaba la clase. Respeto 
absoluto cuando algún alumno 
necesitaba ir al baño levantaba 
la mano y pedía permiso. A la 
hora del recreo, esparcimiento 
deportivo o juegos. Sonaba la 
campana, todos corrían a for-
marse y entraban a clases. Este 
era el cuadro de la Educación 
escolar primaria en esos tiempos. 
Ustedes, mis apreciados lecto-
res/as observarán lo que sucede 
hoy y sacarán sus conclusiones. 
Entendemos que los tiempos y 
las costumbres cambian y eso 
hace modificar algunos aspectos 
en la formación humana. Lo 
que no debería cambiar son los 
conceptos de valores como la 
moral, el respeto, la solidaridad, 

la buena convivencia, entre 
otros. Puede que esto hoy sea 
una Utopía pero también puede 
que no. Conocemos varios es-
tablecimientos educacionales 
donde parte de estos valores 
se tratan de mantener y en 
muchas ocasiones se consigue. 
Fortaleciendo estas caracterís-
ticas el País logra tener mejores 
ciudadanos y eso garantiza no 
sólo el desarrollo personal en lo 
social y económico, sino que en 
su conjunto el mejor desarrollo 
del País. En un mundo donde 
la Educación es fundamental 
y ello marca diferencia entre 
una u otra Nación. Los Colegios 
funcionaban en jornadas de la 
mañana y tarde. Miércoles en 
la tarde deportes. Ese era el 
sistema reinante y con mucho 
éxito.

EDITORIAL

La sequía que azota la Región de 
Coquimbo ha alcanzado niveles alar-
mantes, según el último informe del 
Centro de Estudios Avanzados en Zonas 
Áridas (CEAZA). El embalse Cogotí, en la 
comuna de Combarbalá, ha llegado a un 
desolador 0% de su capacidad, mientras 
que La Paloma apenas registra un 3%, 
acumulando tan solo 23 hm3. Aunque 
el embalse Corrales presenta un 45% de 
agua embalsada, su volumen es equipa-
rable al de La Paloma, evidenciando una 
crisis generalizada en la zona.

Esta situación tiene graves conse-
cuencias para las comunidades locales, 
especialmente en la provincia del Limarí, 
donde cientos de familias dependen de 
camiones aljibe debido a la escasez de 
agua. La advertencia de Aguas del Valle 
sobre posibles racionamientos en Ovalle 
si no se llega a un acuerdo con la Junta 
de Vigilancia del Río Limarí ha generado 

preocupación tanto en las autoridades 
como en la población.

Ante esta realidad crítica, es imperativo 
que se tomen medidas urgentes y coor-
dinadas. Se necesita un aumento en las 
fiscalizaciones por parte de la Dirección 
General de Aguas (DGA) para garantizar 
un uso responsable del recurso hídrico. 
Además, es fundamental sensibilizar a la 
población sobre la importancia de ahorrar 
agua y promover prácticas sustentables.

Sin embargo, estas acciones no son 
suficientes. Es crucial acelerar la cons-
trucción de la desaladora prometida por 
el Gobierno para diversificar las fuentes 
de abastecimiento y garantizar un sumi-
nistro de agua seguro a largo plazo. La 
situación actual demanda un compromiso 
real y acciones concretas de todos los 
actores involucrados para enfrentar esta 
crisis hídrica y proteger el bienestar de 
las comunidades afectadas.

No hay tiempo
La situación actual demanda un compromiso real y acciones 

concretas de todos los actores involucrados para enfrentar la 
crisis hídrica.
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Concejales exigen sanciones políticas 
por fraude en la Corporación G.G.V.

EN TANTO, EX TRABAJADOR ENTREGÓ SU VERSIÓN DE LOS HECHOS

Este miércoles volvió 
a sesionar de forma 
presencial el cuerpo 

colegiado y uno de los 
temas que se esperaba 

que pudiera ser discutido 
era el informe de 

Contraloría sobre el 
organismo que administra 

la salud y la educación 
municipal, en donde los 

ediles pidieron que altos 
mandos asumieran sus 

responsabilidades.

Durante este miércoles regresaron 
las sesiones del concejo municipal 
de La Serena de forma presencial, las 
que habían sido cambiadas al inicio 
de la pandemia a manera remota y 
uno de los puntos que llamaba la 
atención en la citación tenía relación 
con el informe de Contraloría que daba 
cuenta de una serie de irregularidades 
al interior de la Corporación Municipal 
Gabriel González Videla, que entre 
otros efectos, derivó una querella por 
presunto fraude al fisco. 

En ese sentido, al comenzar la sesión 
del concejo comunal, el alcalde de La 
Serena, Roberto Jacob, previendo que 
podría ser una instancia compleja, a 
modo de recomendación, pidió que se 
respeten los temas de la tabla para 
así no alargar demasiado la reunión, 
que por ley debería durar dos horas 
más una extensión de media hora, y lo 
que tengan que decir los concejales, 
lo pudieran hacer en la parte de los 
incidentes, la que finalmente no se 
realizó por falta de tiempo. 

Así, los primeros puntos abordados 
fueron sobre la enajenación de terrenos 
municipales, que originalmente iban a 
ser rematados pero se aprobó cambiar 
la figura a una licitación, esto tras un 
intenso debate entre los concejales 
y el alcalde.

Hace más de tres años no se realizaban concejos comunales en forma presencial, situación 
que fue recibida de buena manera por los asistentes. 

LAUTARO CARMONA

CORPORACIÓN: EN BUSCA 
DE RESPONSABLES  

Casi al finalizar la sesión, que se 
extendió por más de cinco horas, se 
abordó la situación de la Corporación 
Gabriel González Videla a raíz del 
informe de Contraloría y la querella 
presentada por la institución por un 
presunto fraude al fisco.

En ese contexto, la concejala Rayén 
Pojomovsky, enfatizó en el hecho que 
si bien el municipio de La Serena, 
encabezado por el alcalde Roberto 
Jacob, señala haber presentado una 
querella en febrero de 2022 y estar 
en procesos de sumarios, se ha des-
cartado tomar sanciones a los altos 

funcionarios de la corporación y el 
departamento de salud.

“Creo que también es importante 
poder plantear las responsabilidades 
políticas y administrativas, es un 
tema al que hoy como concejales 
y concejalas estamos llamados a 
empujar”, comentó Pojomovsky ante 
el cuerpo colegiado.

En esa línea, emplazó directamente 
al alcalde, en donde señaló que “en 
el municipio usted debiera tomar una 
decisión en torno a lo que sucede 
dentro de la Corporación, es algo que 
a mí por lo menos, me han emplazado 
mucho, la gente está pidiendo una 
medida, de esta manera se entrega a 
la ciudadanía una acción concreta”.

Ante la respuesta del alcalde, quien le 
pidió que fuera más clara, la concejala 
recalcó que se refería a la remoción 
o suspensión de quienes permitieron 
que esto ocurriera, esto en relación 
al millonario fraude ocurrido en la 
Corporación que el edil preside y 
que ha sido dirigida por personal de 
su confianza.

Por su parte, el concejal Camilo 
Araya, fue enfático en señalar que 
“el alcalde no quiere terminar con 
el contrato abusivo de los estacio-
namientos que diariamente arruina 
a nuestra comuna y pretende que 
se mantenga hasta el año 2040 
condenándola a la pobreza por 20 
años más”. 

Por otro lado, criticó que “el poco 
patrimonio que aún no se ha vendido 
lo están liquidando y ni siquiera es 
que con esos dineros se haga inver-
sión social o se destinen a proyectos 
comunales o financiar iniciativas de 
la comunidad, sino que es comple-
tamente destinado a pagar deudas 
contraídas por una gestión deficiente 
y creadas en la Corporación Municipal 
de La Serena”. 

En cuanto a la situación de la 
Corporación, sostuvo que “lo que 
se debe solicitar al Ministerio Público 
es un allanamiento inmediato, y me 
parece que con la evidencia que hay, 
basta para solicitarlo. Es necesario 
incautar a la brevedad teléfonos, com-
putadores, documentación y todo lo 
que sea necesario para poder ir esta-
bleciendo hechos y responsabilidades”.

En esa línea, la concejala Daniela 
Norambuena dio a conocer que pidió 
un certificado real sobre la deuda total 
de la Corporación Gabriel González 

FÉLIX VELASCO
CONCEJAL DE LA SERENA

Espero que haya plena 
transparencia, que 
podamos impulsar con 
los demás colegas una 
auditoría externa y 
que los altos sueldos 
de ex concejales se 
terminen”

Franco Riveros B. / La Serena

@eldia_cl

Mediante una declaración pública, Alexis Pizarro, trabajador que fue desvincu-
lado tras una investigación administrativa interna que realizó la Corporación, 
y que el otrora funcionario acudió a la justicia, en primer lugar negó tener 
alguna vinculación con los hechos. 
En esa línea, recalca que hasta el día de hoy, la Corporación municipal no 
ha presentado querella alguna en su contra a diferencia con el resto de los 
nombres que han salido a la palestra.
A su vez, relata que denunció el 17 de enero de 2022 la existencia de pagos 
irregulares dentro de la Corporación Municipal Gabriel González Videla de La 
Serena, acusación que fue enviada días después a la secretaria general de la 
Corporación por la jefatura. Posterior a realizar la denuncia, fue inexplicable-
mente desvinculado, según dio a conocer y por tal motivo, este jueves será 
la audiencia en el Juzgado del Trabajo de La Serena, por una tutela laboral.

Ex trabajador de la Corporación se refiere al caso 



Videla, “se nos entregó un certificado 
de deuda del cuarto trimestre del 
año 2023, donde se indica que hay 
alrededor de $9.500 millones de 
pesos que se deben, pero nadie nos 
pudo ratificar eso”.

Por otra parte, indicó que se le solicitó 
de manera formal y oficial al alcalde  
disponer de una auditoría externa a la 
Corporación Gabriel González Videla, 
“esto para poder saber de manera 
directa cuánto es la deuda real total 
que hoy en día tiene y además también 
cuáles van a ser las acciones que el 
alcalde va a realizar con respecto a 
estos $800 millones que se entre-
garon a estos recursos a través de 
estas boletas de honorarios donde 
jamás se emitió ningún trabajo en 
relación a la Corporación”. 

A su vez, el concejal Félix Velasco 
comentó que tras el retorno presencial 
a las sesiones esperaban tener más 
noticias respecto a la situación de la 
Corporación, pero recalcó que “en lo 
particular, encuentro que faltan las 
respuestas e informaciones claras 
y precisas. Se pudieron abordar de 
manera parcial algunos temas que 
venían planteados, pero me quedó una 
decepción en los dichos del alcalde 
de que solo se va a informar de los 
dineros transferidos y no del accionar 
completo del organismo”.

Además, respecto a la propuesta que 

hicieron desde la Comisión de Salud, 
sobre evaluar una auditoría externa y 
de tomar otras acciones, todavía no 
hay respuestas. También, referente a 
la situación de los ex concejales que 
ganan sobre $4 millones de pesos, 
aclaró que a la fecha tampoco han 
sido informados.

“Es una lástima que no se tomen en 
consideración estos graves hechos 
de este fraude de $761 millones, 
que es lo que está acreditado y que 
quizás hay otras acciones más que 

no tenemos certeza ni información, 
porque éstas no se han entregado y 
este sistema Minerva tampoco permite 
tener claridad de todo lo que pasa y 
de una fiscalización y control interno 
de los recursos que tiene y maneja en 
este caso la Corporación por salud, 
por educación, por cementerios y por 
administración central”, enfatizó.

En esa línea, Velasco puntualizó que 
“espero que haya plena transparencia, 
que podamos impulsar con los demás 
colegas una auditoría externa y que 
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Ver los 25 comentarios

                 Más de 7 hectáreas dañadas y el peligro 
inminente de afectar a una veintena de viviendas y 
eldia.cl   

eldia.cl

Infórmate con un medio
comprometido y confiable.

@eldia.cl

RAYÉN POJOMOVSKY
CONCEJALA DE LA SERENA

Es importante 
poder plantear las 
responsabilidades 
políticas y 
administrativas, es un 
tema al que hoy como 
concejales estamos 
llamados a empujar”

CAMILO ARAYA
CONCEJAL DE LA SERENA

Lo que se debe 
solicitar al 
Ministerio Público 
es un allanamiento 
inmediato, y me 
parece que con la 
evidencia que hay, 
basta para solicitarlo”

Fundación Tregua
Santiago, Región Metropolitana

Únete y se parte de los 
Consejos Regionales
y Nacional del Fondo 
de Fortalecimiento de 
Organizaciones de 
Interés Público. 
Involúcrate junto a tu 
organización y sé parte 
de quienes seleccionarán 
los proyectos adjudicados
y aprobarán las bases del 
Concurso.

votaciones.msgg.gob.cl

Periodo de inscripción:

07 al 21 de marzo

Unidad de Fondos concursables 
Ministerio Secretaría General de Gobierno .

los altos sueldos de ex concejales, 
que hasta la fecha de hoy no han 
sido justificados ni informados, se 
terminen y con esos mismos dineros 
podamos hacer una auditoría. En 
esto esperamos acciones concretas”.

ESTADO DE LA INVESTIGACIÓN

Cabe recordar que, en el marco del 
millonario fraude en la Corporación 
Municipal, se presentó una cuarta 
ampliación de la querella a fines de 
febrero en contra de Alexis Budionisch 
Araya González y de Pamela González 
Pilar, “ambos en calidad de autores, 
en grado consumado, del delito de 
fraude, estafa y otros engaños, sin 
perjuicio de otras calificaciones ju-
rídicas que merezcan los hechos de 
acuerdo a la investigación”, aseguran.

Al respecto, figuran pagos realiza-
dos al querellado Alexis Budionisch 
Araya González por la suma de 
$12.744.000.- por “servicios que 
jamás se prestaron y que no tienen 
respaldo verificable”.

En cuanto al estado de las indaga-
torias, se consigna que la Corporación 
Municipal se encuentra en un proceso 
de revisión de “innumerables antece-
dentes” relacionados con el quehacer 
de la ex funcionaria del Departamento 
de Salud de la Corporación Municipal 
y querellada, Nicol Cadena Munita. 
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Gobierno se compromete a zanjar 
diferencias para destrabar futuro hospital

EN LA SERENA

La noticia de un eventual término anticipado del contrato fue calificada como una “catás-
trofe sanitaria”, por todo lo que implicaría.  

LEONEL FRITIS

Tras un reportaje de Diario El Día respecto a que la 
concesionaria estaría evaluando el término anticipado del 
contrato, el delegado presidencial Galo Luna se reunió con 

representantes del MOP para poder aclarar la situación, 
quienes evitaron dar más detalles del encuentro, por lo 

que sigue la incertidumbre en torno a la obra.

Diario El Día tuvo acceso a un ofi-
cio enviado a la Dirección General de 
Concesiones por la empresa Acciona, 
el 22 de febrero de este año, en donde 
el escrito consignaba que la firma 
aseguraba que en el momento en que 
se hizo el pre-acuerdo con el MOP, 
efectivamente se trabajó en esta 
línea y que remitió a dicha cartera 
el Programa Médico Arquitectónico 
(PMA) resultante de los talleres de 
trabajo y requerimientos realizados 
por la secretaría de Estado.

Respecto de los cambios, el oficio in-
dica que consistía, entre otros aspectos 
“en aumentar la superficie, introducir 
una serie de modificaciones sustanciales 
en el PMA original (120.327 m2) que 
debían ser precisadas por los equipos 
técnicos, compensar a la Sociedad 
Concesionaria en la cifra acordada de 
UF 690.000, aumentar los plazos de 
construcción y puesta en marcha del 
hospital, entre otros”.

No obstante, Acciona manifiesta que, 
con fecha 22 de diciembre de 2023, 
el MOP habría desechado “unilateral-
mente” dicho acuerdo, lo que podría 
abrir la puerta a un término anticipado 
de la concesión.

Tras conocer la información, el dele-
gado presidencial regional, Galo Luna, 
interrumpió su agenda que tenía pro-
gramada y había anunciado que para 
este miércoles viajaría a Santiago 
para poder conversar con la ministra 
de Obras Públicas, Jessica López, 
sobre el futuro del nuevo hospital de 
La Serena en detalle y poder tener 
mayor claridad sobre el plan que se va 
a establecer de parte de dicha cartera 
y de la Dirección de Concesiones para 
que se pueda seguir con la obra.

“Nosotros hemos manifestado desde 
la región nuestra preocupación por 
esta obra, no hoy, sino desde el mo-
mento que surgieron las diferencias. 
También entendemos que de parte de 
la empresa no ha habido la flexibilidad 
suficiente para llegar a un acuerdo en 
función de la ampliación de los metros 
que estaban originalmente conside-
rados. Pero esto requiere un análisis 
más profundo”, había señalado en la 
previa a su viaje el delegado.

HERMÉTICA REUNIÓN 

Según pudo confirmar Diario El Día, 
el delegado presidencial regional, Galo 
Luna, efectivamente se pudo reunir con 

representantes de las carteras de Obras 
Públicas y de Salud, quienes sacarían 
una declaración en conjunto sobre el 
futuro del hospital, pero al cierre de 
esta edición no habría sido emanada. 

No obstante, Paulina Mora Lara, 
Seremi de Gobierno, aseguró que “pri-
mero queremos aclarar que el contrato 
de concesión del nuevo hospital de La 
Serena sigue vigente en forma y plazos. 
Como Estado seguimos trabajando en 

la materialización de esta importante 
obra de salud para la región, por lo que 
las conversaciones continuarán para 
lograr zanjar diferencias y avanzar en 
su construcción y operación”. 

Pese a las insistencias de Diario El 
Día, desde el gobierno evitaron dar más 
detalles respecto a las negociaciones 
y postura de la empresa, quedándose 
solo con la declaración al respecto, 
por lo que sigue la incertidumbre 
de la concreción del futuro hospital 
de La Serena a cargo de la empresa 
española.

OFICIO AL MOP EN 
BUSCA DE RESPUESTAS 

Tras conocer la noticia, los diputa-
dos Marco Antonio Sulantay y Juan 
Manuel Fuenzalida oficiaron al MOP 
para tener mayores antecedentes 
sobre el nuevo hospital de La Serena.

El respecto, el diputado Fuenzalida 
había enfatizado en que debían trabajar 
transversalmente todos juntos para 
sacar adelante este proyecto y por eso 
junto con Sulantay están colaborando 
con el delegado presidencial, Galo 
Luna, para que esta iniciativa vea la 
luz y Concesiones revise tanto técnica 

como económicamente la crítica que 
hace la empresa.

“O de lo contrario van a pasar dos 
años más sin que tengamos este tan 
anhelado hospital”, aseguraba.  

En tanto, Sulantay había argumen-
tado que era de máxima gravedad 
dicha situación respecto a la eventual 
paralización del inicio de obras del 
nuevo hospital de La Serena. “Por eso, 
junto al diputado Fuenzalida, hemos 
oficiado con urgencia al ministerio 
de obras públicas para que aclare a 
la máxima brevedad la real situación 
del contrato, así como también los 
detalles del acuerdo al cual llegaron 
con la concesionaria el año pasado y 
las acciones que tomarán de aquí en 
adelante para solucionar este proble-
ma”, explicaba. 

LOS REPAROS DEL COLMED 

En tanto, el doctor Fernando Carvajal, 
presidente del colegio médico regional 
La Serena, aseguraba que como gremio 
veían con profunda preocupación la 
noticia de que las negociaciones entre 
el Ministerio de Salud y la empresa 
concesionaria no hayan avanzado, “por 
el contrario, existan más probabilidades 
de que no se llegue a acuerdo y con 
eso el proyecto del Futuro Hospital 
de La Serena pueda caerse”, señaló. 

“Todos sabemos que el Hospital de 
La Serena debió haberse normaliza-
do hace más de 20 años. Nos llama 
profundamente la atención que se 
hubiese manifestado una voluntad 
política de llegar acuerdo, tanto por 
parte de la Ministra del MOP como de 
la de Salud y aún no se materialice”, 
recalcó.

PAULINA MORA
SEREMI DE GOBIERNO

Queremos aclarar 
que el contrato de 
concesión del nuevo 
hospital de La Serena 
sigue vigente en forma 
y plazos. Como Estado 
seguimos trabajando 
en su materialización” 

Dato: 

Una de las mayores preocupaciones 
frente a un eventual retraso del nuevo 
hospital de La Serena, tiene que ver 
con el centro oncológico que había si-
do comprometido por el gobierno, las 
distintas agrupaciones han esperado 
con ansias, para así evitar tener que 
trasladarse a Santiago a realizarse 
sus distintas atenciones, consideran-
do todo lo que aquello implica entre 
pasajes, comidas y alojamientos. 

Centro oncológico 

Franco Riveros B. / La Serena

@eldia_cl
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Instructores de DD.HH. de carabineros 
debutarán en marcha de este viernes 

CONMEMORACIÓN DEL 8 DE MARZO

La existencia de estos profesionales corresponde a una 
serie de estrategias aplicadas por la institución para 
mejorar de manera transversal sus procedimientos y 

tendrá su marcha blanca en la conmemoración del Día de 
la Mujer, con contingente principalmente femenino, para 

respetar los lineamientos de la marcha.

La primera semana de marzo con-
cluirá con una nueva conmemoración 
del Día de la Mujer en nuestra región. 
Como es costumbre, habrá una marcha  
que recorrerá las calles del centro 
con las históricas banderas de la 
lucha feminista. Como ocurrió antes, 
Carabineros marcará su presencia en 
la movilización, resguardando el orden 
público con una labor de protección 
transversal. Sin embargo, esta vez será 
diferente, ya que por primera vez, los 
Instructores de Derechos Humanos 
estarán presentes.

Estos profesionales son funcionarios 
con trayectoria en la institución que 
fueron capacitados para fiscalizar, 
enseñar y guiar a sus colegas en 
esta materia. Su función primordial 
es velar por el manejo correcto de 
cada procedimiento, con los derechos 
humanos como base de acción. Los 
instructores aparecieron por primera 
vez en movilizaciones durante el 2023, 
específicamente en el Día del Joven 
Combatiente. Este viernes realizarán su 
marcha blanca en la región, vistiendo 
uniformes y llevando un característico 
casco azul que los distinguirá entre 
otros funcionarios.

Además, en su uniforme contarán 
con una credencial que indicará la 
forma en la que deben llevarse a cabo 
los procedimientos según el contexto 
y de qué manera deben proceder los 
policiales. Estas credenciales, en el 
reverso, tendrán un código QR que 
redirige a una página web donde se 
encuentra la información detallada, 
accesible para todos.

UN TRABAJO CONSTANTE

En relación con la importante labor 
de los instructores, el encargado de 
la Sección Regional de DD. HH, Javier 
Marín Marcelli, destaca que no es 
solo un trabajo dedicado a instan-
cias de movilización, sino que es una 
responsabilidad diaria. Explica que 
los instructores también fiscalizan 
las comisarías de la región en sus 
dependencias, velando por el cum-
plimiento de la norma y el respeto de 
los derechos en todos los sentidos.

Este enfoque refuerza el compromiso 
de la institución con la sociedad, sus 
necesidades y exigencias. “Ese casco 
es un símbolo de un camino que se 
ha ido cimentando con los años y 
apunta a generar procedimientos 

transparentes, ajustados a la norma. 
Es una representación del trabajo, el 
conocimiento y la importancia que la 
institución le da hoy a los derechos 
humanos”, explica el asesor jurídico.

UN CAMBIO DESDE LA BASE
El abogado también resalta que 

la difícil instancia vivida en 2019 
significó la apertura de una puerta 
para la institución. Desde el estallido 
social, comenzó un cuestionamiento 
sobre los procesos legales y surgió la 
necesidad de actualizarse, para seguir 
siendo un pilar de apoyo y seguridad 
para los ciudadanos. Carabineros está 
trabajando de manera integral para 
mejorar siempre en beneficio de la 
sociedad en todos los aspectos. Marín 
comenta que incluso las mallas de 
formación fueron modificadas para 
darle mayor protagonismo a materias 
de derechos. Además, comenta que 
actualmente se está impulsando un 

convenio con la Universidad Católica 
del Norte para potenciar las herramien-
tas académicas e investigativas de 
la institución, siempre en función de 
hacer mejoras dentro de la institución.

MUJERES FUERTES Y ORGULLOSAS

Como mencionamos anteriormente, 
la jornada del viernes estará marcada 
principalmente por la presencia fe-
menina entre los agentes de orden, 
pero esto no es un azar. La presencia 
femenina en la movilización es la 
representación de la mujer funcio-
naria, que ha trabajado dentro de la 
institución por consagrar la equidad 
de género. En este sentido, la ca-
bo primero Tracy Henríquez, quien 
además es instructora de DD. HH y 
estará presente en la conmemoración, 
comenta lo orgullosa que se siente 
del avance de la institución en cuanto 
a derechos de la mujer.

“Siempre me ha llamado la atención 

la lucha por los derechos de las muje-
res; dentro de la institución, nosotras 
actualmente tenemos preparación 
y realizamos labores que nuestras 
predecesoras no podían hacer antes. 
Ahora en todas las secciones hay 
mujeres carabineras, en control de 
orden público, en el GOPE, incluso 
pilotos de helicópteros mujeres”, 
explica la instructora.

Además, valora que gracias a la 
lucha femenina y a los derechos 
consagrados ella y sus compañeras 
funcionarias pueden ejercer su labor 
a cabalidad. “Antes había muchas 
diferencias entre hombres y muje-
res, en temas de sueldos, labores y 
preparación. Ahora se puede ver la 
equidad de género en la institución 
y la presencia de mujeres en cargos 
importantes, con un desempeño 
destacable”, añade la carabinera.

Finalmente, sobre la marcha de 
conmemoración por el Día de la Mujer, 
Tracy resalta que “esta no es una 
marcha cualquiera; por eso, se están 
convocando a mujeres de distintas 
unidades porque la idea es que haya 
más presencia femenina, que se 
vean mujeres cuidando a mujeres”. 
Desde la institución, destacan que 
continuarán trabajando en pos de 
mejorar su servicio, destacando que 
Carabineros tiene la capacidad de ir 
escuchando, recibiendo y adaptán-
dose a los requerimientos que tiene 
la comunidad.

Javiera Jeria / La Serena

@eldia_cl

La presencia femenina en la movilización es la representación de la mujer funcionaria, que ha trabajado dentro de la institución por consagrar 
la equidad de género. 

LAUTARO CARMONA
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EMPRESA REGIONAL
NECESITAEn causa rol Nº V-300-2023 del Primer Juzgado de Letras 

de La Serena, sobre consignación por expropiación, por 
resolución de 30 de noviembre de 2023, se tuvo por 
efectuada consignación de $8.532.080.- como indemniza-
ción provisional por expropiación, Obra: “CONSTRUCCIÓN 
RUTA ACCESO CALETA HUENTELAUQUÉN” respecto del 
lote de terreno Nº8, rol de avalúo N°214-2, comuna de 
Canela, a nombre de INVERSIONES LOS RULOS SA Y 
OTROS de 1.053 metros cuadrados, ubicado en la Región de
Coquimbo; se ordenó efectuar publicaciones legales, conmi-
nando para que, dentro del plazo de 20 días, contados desde 
publicación del último aviso, los titulares de derechos reales 
constituidos antes del acto expropiatorio y acreedores que 
antes de esa fecha hayan obtenido resoluciones judiciales 
que embaracen o limiten el dominio del expropiado o el 
ejercicio de facultades de dueño, hagan valer sus derechos 
en el procedimiento de liquidación, sobre el monto de la 
indemnización, bajo apercibimiento de que, transcurrido el 
plazo legal, no podrán hacerlos valer después sobre dicho 
monto, según art. 23 del D.L. 2186. La Serena, 
12-12-2023.

disenoempresa4@gmail.com

DISEÑADOR
GRÁFICO

ENVIAR CV INDICANDO 
PRETENSIONES DE RENTA A:

HASTA EL DÍA LUNES 11 DE MARZO 2024

En causa Rol C-3915-2016, caratulada “BANCO DEL ESTADO DE CHILE con 
SALGADO MIGUIELES, MARCOS ANTONIO”, seguida ante el Tercer Juzgado de 
Letras de la Serena, ubicado en calle Rengifo Nº 240, La Serena, se designó el día 26 de 
marzo de 2024, a las 10:00 horas, para llevar a efecto el remate del inmueble 
ubicado en Calle Aníbal Pinto N° 3690, Departamento N° 35, Edificio 2, y la Bodega N° 
14, Edificio 2 Subterráneo, ambos del Condominio Edificios Vistazul, La Serena. El 
inmueble se encuentra inscrito a fojas 3464 N° 3166 del Registro de Propiedad del 
Conservador de Bienes Raíces de La Serena, año 2005, cuyo avalúo asciende a la suma 
de $ 55.532.868.- según consta en el Rol de avalúo fiscal Nº 2569-38 del 
Departamento, y la suma de $1.239.391.- Rol de Avalúo 2569-196 la Bodega, lo que 
hace la suma total de $56.772.259.- El Precio deberá pagarse íntegramente dentro de 
los cinco días siguientes a la subasta mediante consignación en la cuenta corriente del 
tribunal y a su orden. Todo interesado en participar en la subasta como postor deberá 
constituir garantía suficiente en la causa equivalente al 10% del mínimo de la subasta, 
mediante vale vista a la orden del Tribunal endosado a favor de este. Mayores 
antecedentes en la Secretaría del Tribunal.

EXTRACTO REMATE

Erick Barrios Riquelme
Secretario Subrogante

Uno de marzo de dos mil veinticuatro

La Región registra leves aumentos de 
puntajes en la prueba Simce 2023

RESULTADOS POSITIVOS

Los resultados obtenidos responden a la aplicación 
del Plan de Reactivación Educativa y reafirmaron la 

importancia de la gestión de los Servicios Locales de la 
Educación. Por otro lado, la seremi de Educación valora 
el trabajo de las comunidades educativas e incentiva a 
continuar caminando hacia mejores escenarios futuros. 

Durante la jornada del miércoles, la 
profesional de la Agencia de Calidad 
de la Educación, Odette Barahona, se 
reunió con la seremi Cecilia Ramírez 
para entregar los resultados del Sistema 
de Aseguramiento de la Calidad de la 
Educación (SIMCE) de la región de 
Coquimbo.

El instrumento de medición se aplica 
cada año en los niveles de 4° básico 
y 2° medio, con pruebas que evalúan 
la calidad de aprendizajes en las áreas 
de lenguaje, comprensión lectora y 
matemáticas. A esto se le suman 
otras evaluaciones que miden los 
Indicadores de Desarrollo Personal 
y Social.

Como es de dominio público, las 
consecuencias de la pandemia en 
materia educacional fueron severas, 
sin embargo, desde el Ministerio de 
Educación se aplicó a partir de 2023 
el Plan de Reactivación Educativa. 
Aunque es muy pronto para evaluar 
resultados, los números del SIMCE 
indican que el plan está dando frutos. 

UN INCENTIVO

En cuanto a lo referente a la re-
gión, las cifras de Indicadores de 
Desarrollo se mantuvieron al margen 
del promedio nacional, con leves 
variaciones de apenas 1 punto en 
algunos criterios, tanto en la edu-

cación básica como media.
Por otro lado, en la prueba de en-

señanza básica de lenguaje y mate-
máticas, los resultados están muy 
aproximados al promedio nacional y 
evidencian una mejora en comparación 
al año anterior. En matemáticas, por 
ejemplo, se aumentó un total de 8 
puntos respecto a 2022. Los números 
reflejan una gran aproximación a lo 
que fue previo a la pandemia en 2018.

Por su parte, en la enseñanza media, 
las cifras son levemente más bajas 
que el promedio nacional, pero de igual 
manera positivas. Lo preocupante de 
estas evaluaciones es que aún no se 
logra equiparar los resultados con los 
datos del año 2018, lo que evidencia 
que aún queda camino por recorrer.

Aunque los frutos son generalmente 
positivos, la seremi de Educación, 
Cecilia Ramírez, resalta que “el sis-
tema educacional está mostrando los 
primeros síntomas de reactivación, 
alcanzando recién los puntajes pre 
pandemia. No podemos quedarnos 
con esto, debemos seguir trabajando 
en mejorar el aprendizaje”.

CAMINO A UNA MEJOR 
PLANIFICACIÓN

Por primera vez, Los resultados del 
SIMCE se entregaron a comienzos 
de marzo, lo que figura como un hito 
para el Mineduc, ya que esto no había 
sucedido antes. Este hecho favorece 
en gran medida la planificación es-
tratégica de los establecimientos en 
base a los datos obtenidos por este 
instrumento de medición.

La seremi explica que los aprendizajes 
se dividen en tres niveles: adecuado, 
elemental e insuficiente. Si bien los 
resultados son importantes, los por-
centajes de los niveles de aprendizaje 
son el principal foco a mejorar. “El 
objetivo es disminuir el porcentaje 
de insuficiencia y aumentar el de 
un nivel adecuado, sobre todo en la 
enseñanza media ya que la cifra de 
insuficiencia supera el 50%, pero lo 
pudimos identificar tempranamente”, 
sostiene la autoridad.

Por otro lado, en el marco de una 
educación no sexista, Ramírez y 
Barahona destacan que la brecha 

de género aún existe, pero cada año 
es menor y la meta es lograr que la 
educación sea paritaria.

ENTES DESTACADOS

Además del Plan de Reactivación, 
Ramírez resalta la labor de las co-
munidades en este proceso. “Estos 
resultados que vimos son un esfuerzo 
de las comunidades educativas”, 
manifiesta la seremi.

En este sentido de resaltar a los 
agentes positivos, Ramírez también 
aplaude la labor de los Servicios Locales 
de Educación (SLEP), explicando 
que, en cuanto a educación pública, 
quienes mejores resultados obtuvie-
ron en la región fueron los SLEP que 
llevan años de trabajo.

“Estos servicios tienen un potencial 
para poder sostener los resultados de 
mejora de aprendizajes en el tiempo, 
lo que demuestra la importancia de 
que el servicio esté focalizado en edu-
cación y por ello presentan un mayor 
aumento en comparación con otras 
dependencias de educación pública. 
Cuando focalizamos el trabajo en 
el ámbito educativo netamente, se 
obtienen mejores resultados y esto 
tiene que ver con la trayectoria de su 
responsabilidad”, explica la autoridad.

Finalmente, la seremi hizo un lla-
mado a los establecimientos y a las 
familias para continuar trabajando 
por el bien de la educación de los 
menores, a través de la colaboración 
y el acompañamiento de todos los 
que componen y participan de ella.

Javiera Jeria / Región de Coquimbo

@eldia_cl
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En la zona destacan legado del expresidente 
Piñera a un mes de su fallecimiento 

EN TEMAS COMO EL DESARROLLO DE INFRAESTRUCTURA HÍDRICA

El exmandatario Sebastián Piñera siempre mostró un cariño por la ciudad que lo acogió en 
sus vacaciones de juventud.

LAUTARO CARMONA

Quienes trabajaron junto al exmandatario en la región 
resaltaron la gran cercanía que tenía con el territorio y 

destacan que un buen homenaje hacia él sería concretar 
la restauración de la Casa Piñera. Este miércoles se cumplió un mes 

desde que el expresidente Sebastián 
Piñera falleciera en un trágico acci-
dente en el sur de Chile, fecha en la 
cual sus familiares y cercanos han 
realizado diversas manifestaciones 
para destacar la labor del exmandatario.

La región no fue la excepción y quienes 
trabajaron con él en sus dos mandatos 
resaltaron la gran cercanía que tenía 
con el territorio, el que incluso dijo en 
muchas ocasiones consideraba “su 
tierra natal”.

Una de ellas ha sido Adriana Peñafiel, 
quien detalla que le tocó interactuar 
con él en distintas etapas, durante 
su periodo alcaldicio, mientras fue 
directora regional de Sernatur y como 
Consejera Regional. 

“Era muy atento, muy cariñoso, 
una muy buena persona, nos reímos 
mucho porque tenía un gran sentido 
del humor, tengo los mejores recuer-
dos de él en las distintas etapas y 
siempre tuvimos una relación y una 
comunicación muy fluida”, destaca.

Una de las cosas que recuerda es la 
preocupación que tuvo tras el sismo 
ocurrido en enero de 2019, que provocó 
daños importantes en la infraestructura 
del centro de La Serena. “Vino inme-
diatamente y visitó el Museo Gabriel 
González Videla, que había quedado 
en muy mal estado y dio la orden de 
que los fondos fueran destinados 
para su restauración. También a la 
iglesia catedral, que había quedado 
bastante deteriorada, especialmente 
la torre, incluso en la misa que se hizo 
a raíz de su fallecimiento monseñor 
René Rebolledo recordó ese hecho, 
cuando fue a revisar el daño y fue un 
momento muy emotivo”.

Peñafiel manifiesta que otro de los 
temas que despertó su preocupación 
y que formó parte importante en sus 
campañas presidenciales era la pro-
blemática de la sequía. “Siempre era 
un tema recurrente el cómo contribuir 
con obras de infraestructura para 
que pudiéramos tener un resguardo 
frente a esta situación que aqueja a 
la zona, incluso estuvimos con él en 
la inauguración del embalse Valle 
Hermoso”.

“Hubo varios hechos que de una u 
otra manera reflejan que le fue una 
persona que estuvo presente en la 
región y en particular en La Serena, 
por el hecho de ser su familia originaria 
de nuestra ciudad”. En ese sentido, 
la exalcaldesa señala que una de las 

cosas que quedó pendiente y que 
podría realizarse como homenaje es 
concretar la tan ansiada recuperación 
de la Casa Piñera. “Está pendiente 
y ojalá que pueda darse curso a su 
restauración, porque ha ido quedando 
rezagado y se trata de un inmueble 
que tiene un carácter histórico”.

Por su parte, el exdiputado Mario 
Bertolino, señala que su trabajo con 
el ex jefe de Estado se limitó particu-
larmente a la arena política, pudiendo 
trabajar con él en las dos campañas 
presidenciales, además de la primera, 
en la que no resultó electo. 

“Al Presidente le gustaba venir a la 
región, se sentía parte de ella ya que 
su familia vivió en La Serena y él venía 

todos los veranos cuando era joven”.
Relata que cada vez que visitaba la 

zona le gustaba pasar a ver la casa 
Piñera “y con quienes andábamos 
nos explicaba donde quedaban los 
dormitorios de sus hermanos y los 
recuerdos que tenía, siempre se sintió 
muy cercano”.

Por eso, indica Bertolino, uno de los 
grandes homenajes que se le podría 
realizar en la región es el concretar la 
restauración de este inmueble. “Creo 
que sería un significativo homenaje 
reestablecerla en las condiciones 
que siempre debió estar, como un 
homenaje a él”, precisa.  

El ex parlamentario resalta además 
que tuvo una gran participación en 

el nuevo Estadio La Portada “me 
tocó estar con él en la postura de 
la primera piedra, donde el alcalde 
Roberto Jacob siempre se sintió muy 
agradecido de esa gestión”.

Además, dice, siempre estuvo muy 
preocupado de todo el tema del re-
curso hídrico “porque sabía que esta 
zona la pasaba mal con la sequía. Él 
pensaba en grande y siempre estuvo 
preocupado de esta región y de cómo 
lograr que tuviese la mejor forma de 
desarrollarse”.

Emilio Lazo, en tanto, destacó su 
inteligencia, capacidad de oratoria y 
su memoria para manejar las cifras. 
Expresa que tuvo el privilegio de coin-
cidir con él en sus dos mandatos como 
Presidente Regional de Renovación 
Nacional “y pude percatarme y vivir 
con mucho agrado la capacidad de 
escuchar, de oír que tenía. Recuerdo 
que en una reunión donde estaban 
los dirigentes de partidos políticos, 
los directivos, los seremis, directo-
res regionales de servicios, para oír 
sugerencias e inquietudes, contestó 
todo, respondió con una gentileza y 
muchos antecedentes para explicar 
por qué no se podían hacer algunos 
cambios y otros si”.

El dirigente dice no comprender que 
existan proyectos como el Hospital 
de La Serena, que fue una de las 
obras que impulsó, que todavía no 
puedan verse materializadas. “Eso es 
una deuda que yo creo que tenemos 
que reponer y a la brevedad tiene que 
superarse esa situación, porque es 
parte de su legado”.

Coincide además en que sería un 
sentido homenaje que se pudiera 
restaurar la Casa Piñera. “Como no 
va a haber un organismo técnico del 
Estado que pueda poner evidencia los 
recursos y las gestiones para recuperar 
un patrimonio que nos pertenece a 
todos los serenenses”, enfatizó.  

EMILIO LAZO
EXPRESIDENTE DE RN

Pude percatarme 
y vivir con mucho 
agrado la capacidad de 
escuchar, de oír que 
tenía”

ADRIANA PEÑAFIEL
EX ALCALDESA DE LA SERENA

Siempre era un tema 
recurrente el cómo 
contribuir con obras de 
infraestructura hídrica 
para que pudiéramos 
tener un resguardo 
frente a esta situación 
que aqueja a la zona”

MARIO BERTOLINO
EXDIPUTADO RN

Creo que sería un 
significativo homenaje 
reestablecer (la 
Casa Piñera) en las 
condiciones que 
siempre debió estar, 
como un homenaje 
a él”

Daniela Guajardo / Región de Coquimbo

@eldia_cl



ACTUALIDAD      I   JUEVES 7 DE MARZO DE 2024  I  el Día10  I

EXTRACTO
QUINTO JUZGADO CIVIL VALPARAISO, ROL C-343-2023, POR VIDEOCONFERENCIA REMATARA EL DÍA 
22 DE MARZO DE 2024 A LAS 9:00 HORAS, COMO UN TODO LOS LOTES 48, 49, 51, 52, 53, 54, 55, 56, 
57, 58, 59, 60 RESULTANTES DE LA SUBDIVISIÓN DEL PREDIO RURAL DENOMINADO LOTE UNO B, 
PRODUCTO SUBDIVISIÓN DE LA HIJUELA B LOTEO CASCABELES, RESULTANTE A SU VEZ DE LA 
DIVISIÓN DEL FUNDO “EL CARMEN DE TOTORALILLO” COMUNA DE LOS VILOS, PROVINCIA DE CHOAPA, 
REGIÓN DE COQUIMBO. TÍTULOS DE DOMINIO A NOMBRE DE INMOBILIARIA E INVERSIONES FELIMARK 
LIMITADA, CORREN INSCRITOS RESPECTIVAMENTE A FOJAS 131 N°168, FOJAS 132 N°169, FOJAS 133 
N°170, FOJAS 134 N°171, FOJAS 135 N°172, FOJAS 136 N°173, FOJAS 137 N°174, FOJAS 138 N°175, 
FOJAS 139 N°176, 140 N°177, FOJAS 141 N°178, y FOJAS 142 N°179, TODOS DEL REGISTRO PROPIE-
DAD AÑO 2018 CONSERVADOR BIENES RAÍCES LOS VILOS. MÍNIMO PARA LA SUBASTA SERÁ LA SUMA 
DE $450.581.857. PRECIO PAGADERO AL CONTADO 5º DÍA HABIL SIGUIENTE A FECHA DE LA SUBAS-
TA, MEDIANTE CUPÓN DE PAGO DEL BANCO ESTADO O BOTÓN DE PAGO EN CUENTA CORRIENTE DEL 
TRIBUNAL. INTERESADOS CONSIGNAR GARANTÍA SUFICIENTE PARA PARTICIPAR EN LA SUBASTA, 
POR EQUIVALENTE 10% MINIMO SUBASTA, MEDIANTE CUPÓN DE PAGO DEL BANCO ESTADO O BOTÓN 
DE PAGO EN CUENTA CORRIENTE DEL TRIBUNAL. DEBERÁN REMITIR COMPROBANTE A TRAVÉS DEL 
MÓDULO DE REMATES EN LA OFICINA JUDICIAL VIRTUAL INGRESANDO CON CLAVE ÚNICA, AL MENOS 
CUATRO DÍAS HÁBILES ANTES DEL REMATE, DEBIENDO INDIVIDUALIZARSE, SEÑALAR ROL DE LA 
CAUSA, CORREO ELECTRÓNICO Y NÚMERO TELEFÓNICO. PARA EL CASO QUE NO EXISTIERE LA 
OPCIÓN ANTERIOR, DEBERÁ REMITIR EN LOS MISMOS PLAZOS Y CONDICIONES DICHA INFORMACIÓN 
AL CORREO ELECTRÓNICO JC5_VALPARAISO_REMATES@PJUD.CL – GCARELLANO@PJUD.CL - 
NFAUNDEZ@PJUD.CL INDICANDO POSTULACIÓN AL REMATE. LA VIDEOCONFERENCIA SE REALIZARÁ 
A TRAVES DEL SIGUIENTE LINK: 
https://zoom.us/j/91979233682?pwd=VldiQTFPV1p1bEhRK1FyRlRjbXB1UT09 
PARA LO CUAL SE REQUIERE DE UN COMPUTADOR O TELÉFONO CON CONEXIÓN A INTERNET, EN 
AMBOS CASOS, CON CÁMARA, MICRÓFONO Y AUDIO DEL MISMO EQUIPO, SIENDO CARGA DE LAS 
PARTES Y POSTORES TENER LOS ELEMENTOS DE CONEXIÓN Y TECNOLÓGICOS. DEMAS ANTECE-
DENTES ROL Nº C-343-2023, “BANCO SANTANDER-CHILE CON INMOBILIARIA E INVERSIONES 
FELIMARK LIMITADA”. SECRETARÍA (S).

REMATE JUDICIAL EN COQUIMBO.

SE REMATAN: VEHICULOS 

VIERNES 08 DE MARZO DE 2024, A LAS 11 HORAS, EN CALLE ALDUNATE N.º 641, 2° PISO, 
COQUIMBO, TELÉFONO 512322000.

E. ALFONSO ARANDA CAÑAS, RNM Nº505, MARTILLERO JUDICIAL Y CONCURSAL.     

CAUSAS JUDICIALES:  Rol E-2204-2023 y Rol E-201-2024 del 1° Juzgado de Letras de  Coquimbo.  Solicitar antecedentes sobre: 
multas u otros restricciones.                                                                                                              
Exhibición:  jueves 07 de Marzo de 2024, de 9:30 a 13:30 y de 15:30 a 18:00 horas, VEHÍCULOS, en parcela 52 etapa D 
sector El Panul “ESTACIONAMIENTO DE CHRISTIANSEN”, Comisión 10% más IVA, Garantía de $400.000.- por vehículo el 
día antes del remate.
Cancelaciones: con cheques consultas anticipadas, transferencias y vale vista. 

STATION WAGON DFLM SX5 1.6, AÑO 2022, PLACA RTGK.67

STATION WAGON FORD EXPLORER 2.0 AUT AÑO 2015, PLACA HCTS.53

Preocupa situación de estudiantes que aún 
se encuentran sin matrícula en la región 

AFECTADOS PIDEN RESPUESTA

Desde el Mineduc señalan que el proceso no está 
cerrado y que se extenderá hasta el 30 de marzo. No 
obstante, apoderados manifiestan su inquietud por el 

impacto que pueda tener la pérdida de clases.Una complicada situación es la que 
viven decenas de apoderados que aún 
a la fecha no han logrado encontrar 
matrícula para sus hijos en la región 
y quienes durante esta semana han 
estado asistiendo a la seremía de 
Educación y a los propios colegios 
consultando en busca de algún cupo.

Cabe destacar que el Sistema de 
Admisión Escolar (SAE), mecanis-
mo para realizar la postulación a 
los establecimientos educacionales, 
realizó un primer llamado entre el 4 
de agosto y el 4 de septiembre de 
2023 y un proceso complementario 
que se extendió entre el 17 y el 24 
de noviembre. Sin embargo, existe un 
número de estudiantes que no logró 
matrícula.

Jennifer Pizarro vive y trabaja en 
Guanaqueros. Debido a que el colegio 
que estaba su hijo llegaba solo hasta 
cuarto básico, postuló el año pasado a 
los establecimientos de esa localidad y 
de Tongoy, no logrando encontrar una 
vacante. Cuenta que el año pasado 
le dijeron que debía esperar hasta 
marzo para ver las opciones, pero aún 
no tiene respuesta. 

“He ido todos estos días a los cole-
gios de Tongoy, estoy desesperada, no 

sé qué hacer, no sé a quién recurrir. 
Voy al Mineduc, voy al sostenedor 
de Puerto Cordillera y no me dan 
ninguna solución ni esperanza para 
que mi hijo siga estudiando y está 
en quinto básico”.

En cuanto a la respuesta que obtuvo, 
señala que le indicaron que debía 
esperar “me dijeron que todo era por 
sistema, que no podían solucionar 
nada, pero para uno como mamá 
es angustiante ver que tu hijo está 
perdiendo clases y que no tiene donde 
estudiar”, precisó. 

En su caso, indica, ella trabaja en 
Guanaqueros y ha tenido que llevar a 
su hijo al trabajo durante este periodo. 
“Y buscar colegio en otro lugar tam-
bién me complica, porque no tengo 
la posibilidad de poder trasladarme 
a otra ciudad como Coquimbo. Yo 
espero que me puedan responder 
pronto”.

Pamela Rioseco, en tanto, relata que 
en diciembre del año pasado debió 
cambiar su domicilio desde Paihuano 
a La Serena, con sus hijos que van a 
primero y cuarto medio. Detalla que 

en esa oportunidad se dirigió a los 
colegios y le dijeron que en marzo 
era más probable que se regularizara, 
porque ya los catastros iban a estar 
listos “pero yo fui a consultar y el 
sistema no se ha actualizado”. 

A su juicio, el problema es que no 
están recibiendo información clara. 
“Es el sistema de admisión el que no 
está funcionando, porque incluso los 
colegios que están en el SAE, que 
son municipalizados, no tienen la 
capacidad, porque si uno ingresa te 
deja en una lista de espera. Desde el 
ministerio, te mandan a los colegios 

para ver si hay cupos, pero en el co-
legio nos dicen que la información de 
los cupos no es real, que se deben 
actualizar y nos mandan a consultar 
al ministerio. Aquí hay una desin-
formación gigantesca, todos te dan 
respuestas distintas. Hay muchas 
personas que están en esta misma 
situación y no está habiendo una 
preocupación respecto de este tema”. 

Dice que sus hijos tienen un buen 
promedio y le preocupa que hasta el 
momento se mantengan sin clases. 
“Por lo menos deberían dar alguna 
opción de realizar clases online por 
mientras que esto se regulariza.

Respecto a si le han hablado de algún 
plazo, señala que le han planteado 
que en un mes se llegaría a resolver 
“eso quiere decir que van a tener 
un mes de pérdida de clases y eso 
quiere decir que también pierden 
beneficios como la Junaeb. Además, 
es una pérdida de tiempo tremenda, 
porque yo llevo más de 2 semanas 
caminando de colegio en colegio, 
yendo al Mineduc y nada”. 

Karen Álvarez detalla que debió 
retirar en noviembre a su hija de un 
colegio técnico, que va a segundo 
medio, porque vivió episodios de 
bullying y le sugirieron que la sacara.  
Postuló en el primer llamado, logró 
un cupo en la tercera opción que 
ingresó, pero optó por desecharla 
porque no le convenció. Luego pos-
tuló en el periodo complementario, 
pero no quedó. 

“Yo fui en diciembre al colegio que 
quería que ella fuera y me dijeron que 
tenía que ir el 5 de marzo para ver si 
quedaban cupos, pero nos dijeron que 
teníamos que volver a postular por la 
plataforma. Lo hicimos, pero quedó 
en lista de espera en el número 17”. 
Señala que del colegio la mandaron 
al ministerio, para que me pudieran 
agilizar el proceso “pero me dijeron 

JENNIFER PIZARRO
APODERADA

Me dijeron que todo 
era por sistema, que 
no podían solucionar 
nada, pero para 
uno como mamá es 
angustiante ver que 
tu hijo está perdiendo 
clases y que no tiene 
donde estudiar”

Daniela Guajardo / Región de Coquimbo

@eldia_cl
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NOTIFICACION

En causa Rol V-347-2023 del 1° Juzgado de 
Letras de La Serena, por resolución de 5 de febrero 
de 2024, sobre consignación por expropiación 
obra: “CONSTRUCCIÓN RUTA ACCESO CALETA 
HUENTELAUQUEN”, respecto del lote de terreno 
Nº43, Rol de Avalúo N°214-2 en la comuna de 
Canela, propietario aparente INVERSIONES LOS 
RULOS S A Y OTROS de 1500 metros cuadrados, 
Región de Coquimbo, se ordenó poner en conoci-
miento del expropiado, petición del Fisco sobre 
toma de posesión material del lote expropiado 
efectuada para efectos previstos en art. 21 DL 
2.186, expropiados y/o terceros tiene plazo de 
cinco días para manifestar decisión de recoger 
frutos pendientes, si hubiere, bajo apercibimiento 
legal. La Serena, 17-02-2024.

Natalia Tapia Araya, 
Secretaria (s).

NOTIFICACION

En causa Rol V-297-2023 del 1° Juzgado de 
Letras de La Serena, por resolución de 5 de febrero 
de 2024, sobre consignación por expropiación 
obra: “CONSTRUCCIÓN RUTA ACCESO CALETA 
HUENTELAUQUEN”, respecto del lote de terreno 
Nº49, Rol de Avalúo N°214-2 en la comuna de 
Canela, propietario aparente INVERSIONES LOS 
RULOS S A Y OTROS de 117 metros cuadrados, 
Región de Coquimbo, se ordenó poner en                           
conocimiento del expropiado, petición del Fisco 
sobre toma de posesión material del lote expropiado 
efectuada para efectos previstos en art. 21 DL 
2.186, expropiados y/o terceros tiene plazo de 
cinco días para manifestar decisión de recoger 
frutos pendientes, si hubiere, bajo apercibimiento 
legal. La Serena, 17-02-2024.

Natalia Tapia Araya, 
Secretaria (s).

que no podían hacer nada y que me 
tenía que quedar esperando prácti-
camente todo el mes de marzo a que 
las listas avanzaran. Yo les dije que 
cómo es posible, mi hija ya lleva dos 
semanas sin clases”. 

Le sugirieron que lo pusiera en otro 
colegio del centro “yo les dije que no 
iba a ponerla ahí, porque no encontraba 
que fueran buenos, yo la saqué de un 
colegio porque tenía problemas y no 
la voy a poner en otro peor del que 
estaba”. Ahora, indica, si no encuen-
tra una solución, está pensando en 
ponerla en un en establecimiento 2 
por 1, para que no pierda el año.

RESPUESTA DEL MINEDUC

Efectivamente, durante estos días el 
Mineduc ha establecido un sistema 
de atención presencial para asesorar 
a los apoderados. Por un tema de 
demanda, ha establecido la entrega 
de 100 cupos, los que se comienzan 
a entregar a las 7 de la mañana. 

Sobre estudiantes sin matrícula a 
la fecha, la Seremi de Educación, 

Cecilia Ramírez, explicó que ac-
tualmente el Sistema de Admisión 
Escolar se encuentra en la etapa 
de regularización, y que, para ello, 
el Ministerio ha implementado la 
plataforma “Anótate en la lista”, que 
permite hacer un registro virtual en 

los establecimientos educativos de su 
interés, sin tener que ir físicamente. 
“Esta herramienta respeta el orden 
cronológico de la solicitud y en cuanto 
se identifiquen cupos disponibles, 
se informa al apoderado para que 
inicie el trámite de la matrícula. Los 

establecimientos son los encargados 
de asignar directamente sus cupos 
siguiendo el orden de la lista de es-
pera, siempre y cuando cuenten con 
vacantes disponibles”.

En este sentido, la autoridad hizo 
un llamado a quienes se han inscrito 
en esta plataforma a estar atentos 
a las notificaciones que van a estar 
entregando los establecimientos 
“que se contactarán directamente 
con apoderadas y apoderados para 
indicarles, en caso de haber obte-
nido una vacante, para concretar la 
matrícula”.

Respecto a cuál es el número de 
estudiantes que aún no cuentan 
con matrícula a la fecha, la seremi 
indicó que “no podemos hablar de 
cifras todavía, porque hay un proceso 
que está en desarrollo, el cual cierra 
en el mes de marzo, fecha en que 
podemos consolidar la información 
de la matrícula, porque la cargan las 
propias escuelas. Es ese momento, 
es cuando sabemos quiénes están 
matriculados y quiénes no, y quiénes 
están duplicados. Hoy día aventurar 
una cifra sería irresponsable. Tenemos 
que terminar los procesos, y a partir de 
eso, hacer las evaluaciones correctas 
del proceso”, puntualizó. 

La autoridad enfatizó que desde el 
Mineduc se está trabajando desde 
2022 en el Plan de Fortalecimiento 
a la Matrícula Escolar, que busca so-
lucionar la demanda de estudiantes 
que no cuentan con matrícula. “Esto 
implica un trabajo colaborativo del 
Ministerio, -a través de las SEREMIS 
de Educación de todo el país-, y acá en 
la Seremi de Coquimbo nuestro equipo 
del Sistema de Admisión Escolar, 
que depende del Departamento de 
Planificación ha estado en contacto 
permanente con sostenedores y di-
rectores, a fin de aumentar con cupos 
y sobrecupos la cobertura escolar, 
con el objetivo de garantizar que 
niños, niñas y estudiantes ejerzan 
su derecho a la educación en todos 
los territorios de la región”.

CECILIA RAMÍREZ
SEREMI DE EDUCACIÓN

Esta herramienta 
respeta el orden 
cronológico de la 
solicitud y en cuanto 
se identifiquen cupos 
disponibles, se informa 
al apoderado para que 
inicie el trámite de la 
matrícula”

El Mineduc dispuso desde enero esta plataforma para quienes, una vez ter-
minado el proceso de postulación al SAE y el proceso de matrícula, todavía 
no cuenten con una vacante en algún establecimiento educacional. Además, 
indicó que éste registro virtual este será el único mecanismo para solicitar 
una vacante en un establecimiento durante el año en curso hasta el inicio del 
próximo proceso del SAE.
Para ello, se debe ingresar a www.sistemadeadmisionescolar.cl, pinchar en 
el botón “Anótate en la lista” y buscar los establecimientos en los que desean 
solicitar una vacante. El establecimiento educacional recibirá la información 
de las familias y, si tiene vacantes disponibles, las asignará por orden cro-
nológico de solicitud.

¿Cómo inscribirse en “anótate en la lista”?

La autoridad hizo un llamado a quienes se han inscrito en esta plataforma a estar atentos a 
las notificaciones que van a estar entregando los establecimientos.

CEDIDA
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NOTIFICACION

En causa Rol V-296-2023 del 1° Juzgado de 
Letras de La Serena, por resolución de 6 de febrero 
de 2024, sobre consignación por expropiación 
obra: “REPOSICIÓN PUENTE MARQUESA EN 
RUTA D-215”, respecto del lote de terreno Nº1, 
Rol de Avalúo N°411-28 en la comuna de Vicuña, 
propietario aparente CANAS TAQJ TAQJ MARIA 
PIA de 18 metros cuadrados, Región de Coquim-
bo, se ordenó poner en conocimiento del expropia-
do, petición del Fisco sobre toma de posesión 
material del lote expropiado efectuada para efec-
tos previstos en art. 21 DL 2.186, expropiados y/o 
terceros tiene plazo de cinco días para manifestar
decisión de recoger frutos pendientes, si hubiere, 
bajo apercibimiento legal. La Serena, 
20-02-2024.

Natalia Tapia Araya, 
Secretaria (s).

PUBLICA CON 

NOSOTROS
La guía médica Vida 
Salud es una publi-
cación que circula 
junto a El Día, todos 
los domingos. 
Edición a color con 
entrevistas, reportajes 
y opinión sobre los 
temas de salud que 
más nos interesan y 
preocupan.

CONTACTO COMERCIAL
(51) 2200 410

BioBio / Chile

@eldia_cl

Fiscalía Occidente abre investigación de 
oficio por posible cementerio clandestino

 EN TOMA DE LA REGIÓN METROPOLITANA

La Fiscalía Occidente informó que no hay denuncias oficiales por parte de algún organismo 
o vecinos, por lo que se realizó un llamado a realizar las denuncias.

GOOGLE EARTH

Luego de la denuncia de la Municipalidad de Cerrillos, 
el Ministerio Público abrió una investigación de oficio 
para indagar si existe un cementerio clandestino en la 
toma Nuevo Amanecer, donde se entierra a víctimas de 

asesinatos.

La Fiscalía Occidente anunció una 
investigación de oficio ante la de-
nuncia de un presunto cementerio 
clandestino en una toma de Cerrillos, 
la más grande la capital.

Según denunció la alcaldesa su-
brogante de la comuna, Verónica 
Montecinos, en dicho lugar se en-
terrarían a personas víctimas de 
asesinatos.

“Hay mucha gente que está ahí 
asesinada y enterrada. ¿Por qué na-

die los busca? Porque seguramente 
son extranjeros indocumentados. 
Entonces, la gente muere, la entie-
rran y ahí queda todo”, dijo a Mega.

Ante esto, el fiscal Occidente, 
Marcos Pastén, determinó abrir una 
indagatoria de oficio para revisar 
si hay inhumaciones ilegales en la 
toma “Nuevo Amanecer”.

La investigación quedará radicada en 
la Fiscalía Local de Maipú-Cerrillos.

Fiscalía Occidente agregó que no 
hay denuncias oficiales por parte de 
algún organismo o vecinos, por lo 
que se realizó un llamado a realizar 
las denuncias en las instancias 
correspondientes.

REACCIONES POLÍTICAS

La alcaldesa titular de la comuna, 
Lorena Facuse (independiente), se-
ñaló que recibe con satisfacción la 
noticia, porque desde que asumió 
ha denunciado las situaciones que 
ocurren en el campamento.

“Espero que sea una investigación 
que tenga la profundidad necesaria 
para poder esclarecer esta situación 
y se llegue a la verdad”, señaló.

Sobre la denuncia, la delegada presi-
dencial de la RM, Constanza Martínez, 
señaló que se trata de una toma insta-
lada sobre un relleno sanitario, donde 
sobresalen construcciones sólidas, a 
diferencia de otros campamentos.

Agregó que se trata de un lugar 
complejo, donde también se han 
encontrado carnicerías ilegales y 
automóviles con órdenes de inves-
tigar, por lo que un cambio “no tiene 
soluciones mágicas”.
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Sequía extrema: Embalse 
Cogotí se queda sin agua 

AVANZAN GESTIONES PARA DECLARAR ALERTA SANITARIA 

Imágenes satelitales del embalse Cogotí, en su comparación de febrero del 2023 (12% de su 
capacidad) y febrero de 2024 (0%). 

CEAZA

Los embalses de la región han llegado a sus niveles de 
agua más bajos de los últimos años, sobre todo aquellos 

ubicados en las provincias del Elqui y Limarí. El caso más 
grave es el de Cogotí en la comuna de Combarbalá, ya 

que la escasa agua que queda no alcanza a salir por las 
válvulas del tranque. 

Durante la jornada de este miércoles, 
el CEAZA publicó un nuevo reporte 
sobre los embalses de la Región de 
Coquimbo, encendiendo una vez más 
las alarmas en cuanto al tema hídrico. 

Los embalses de la Provincia del 
Choapa presentan números más alen-
tadores, recordando que en esta zona 
hubo más precipitaciones durante 
2023, es así como El Bato y Los 
Corrales están al 31 y 45% de su 
capacidad respectivamente. 

No obstante, la situación en las provin-
cias del Elqui y Limarí es catastrófica, 
con los niveles más bajos de los últimos 
años. El embalse Puclaro en Vicuña 
y Recoleta en Ovalle están al 5% de 
su capacidad, mientras La Paloma en 
Monte Patria llega solo al 3%.

Sin embargo, el caso más grave está 
en el embalse Cogotí en la comuna de 
Combarbalá, con un 0% de su capa-
cidad. Si bien es cierto, este tranque 
aún presenta 0,7 hectómetros cúbico, 
el agua es tan escasa que no alcanza 
a salir por las válvulas. 

“En los últimos cinco años, las pre-
cipitaciones han estado por debajo 
de lo normal, lo que ha provocado que 
los caudales de agua se mantengan 
en valores mínimos por cuarto año 
consecutivo y en la temporada actual 
presentan un 29% de los históricos 
en Elqui, 22% en Limarí y 42% en 
Choapa”. Por tal razón, “en este mo-
mento el agua embalsada en Elqui es 
de un 11% de su capacidad, Limarí 
un 4% y Choapa un 43%”, informó 
el boletín del CEAZA. 

Por otro lado, se anticipa que las 
temperaturas promedio estarán por 
encima de lo normal en los sectores 
interiores. Ante lo cual el reporte in-
dica que “las temperaturas promedio 
debieran ser mayores respecto a años 
previos en donde el fin del verano 
se desarrolló bajo una condición La 
Niña. Considerando que aún persiste 
el verano, se sugiere seguir atento a 
los pronósticos y la eventual emisión 
de alertas”

A pesar de que actualmente la región 
está experimentando una intensa 
fase de El Niño, se prevé que esta 
situación se debilite en los próximos 
meses, lo que podría llevar a una fase 
neutra entre abril y junio. El Boletín 
Climático apunta que “en términos 
de precipitación, lo anterior implica 
que no hay aún certeza si el trimestre 
abril/mayo/junio será normal, lluvioso 
o seco, en cuantas oscilaciones en 
escala intraestacional (con periodi-
cidad entre 30 y 50 días), pueden 
llegar a modular la precipitación en 
la región independiente de la fase del 
ciclo ENOS”.

GESTIÓN DE AUTORIDADES 

La Delegada Presidencial del Limarí, 
Marily Escobar Oviedo, manifestó que 
en medio de esta grave sequía se está 

trabajando en soluciones en conjun-
to con otras autoridades, “estamos 
pendientes al desarrollo de esta crisis 
hídrica y estamos constantemente 
reuniéndonos con alcaldes, seremis, 
servicios relacionados y actores im-
portantes dentro de este caso, con el 
fin de buscar vías de solución desde 
todas las aristas posibles. Asimismo, 
como gobierno queremos mantener 
informada a la comunidad sobre el 
transcurso de esta problemática y 
que se asegure este recurso”, apuntó. 

En esa línea, el gerente de Aguas del 
Valle, Andres Nazer Vega, comenta 
las gestiones que se realizan junto 
a las juntas de vigilancia con el fin 
de garantizar el agua para consumo 
humano, “desarrollamos un traba-
jo permanente con las Juntas de 
Vigilancia. En el último año, esta tarea 
se ha redoblado y hemos generado 
nuevos acuerdos con las Juntas de 
Vigilancia de Elqui, Choapa, Illapel, 
Huatulame y Combarbalá, para asegurar 

la disponibilidad del recurso hídrico 
y priorizar el consumo humano ante 
el crítico escenario de sequía que 
enfrentamos”, apuntó. 

En cuanto al caso específico de 
Ovalle, Nazer detalla que “es funda-
mental prontamente cerrar un nuevo 
convenio con la Junta de Vigilancia del 
río Limarí que considere la situación 
de esta cuenca, que debería conseguir 
hacer compatible las necesidades 
agrícolas de la presente temporada- 
por desgracia ya muy desmejorada- 
con reservar una cantidad mínima 
en el embalse para uso exclusivo del 
consumo humano,  que haga posible 
asegurar el agua potable que requiere 
la población en los próximos meses”.

ALERTA SANITARIA 

Una de las reacciones a la sequía ha 
sido por parte de la diputada Nathalie 
Castillo, quien ha propuesto la de-
claración de Alerta Sanitaria para la 

Región de Coquimbo, lo que también 
ha sido apoyado por el senador Daniel 
Núñez.  

Al ser consultada por Diario El 
Ovallino, la parlamentaria comentó 
que “a nivel regional las gestiones 
avanzan, particularmente por el in-
terés que ha concitado y generado 
esta propuesta en la comunidad y 
porque, además, tiene respaldo social 
al ser una definición propia de mesa 
tripartita de Alfalfares. Por eso es que 
ya se ha conversado este tema con el 
delegado Galo Luna para que evalúe 
gestionar la aplicación de esta Alerta 
que ayudará a solucionar problemas 
de salubridad y saneamiento derivado 
de la falta de agua”. 

En esa línea agrega que “también in-
gresaremos un Proyecto de Resolución 
sobre lo mismo para que el presidente 
Gabriel Boric considere decretar está 
alerta que ayudará, desde el aspec-
to de la salud pública, a combatir 
los efectos negativos de la sequía 
en los territorios y en los sectores 
periurbanos”. 

Asimismo comenta que se está 
por ingresar un proyecto de ley que 
entregue mayores garantías e ins-
trumentos a pequeños y medianos 
regantes, en el marco del Decreto 
de Catástrofe que ya está aplicada 
en la región.

MARILY ESCOBAR OVIEDO
DELEGADA PRESIDENCIAL DEL LIMARÍ 

Estamos pendientes 
al desarrollo 
de esta crisis 
hídrica y estamos 
constantemente 
reuniéndonos con 
alcaldes, seremis, 
servicios relacionados 
y actores importantes 
dentro de este caso, 
con el fin de buscar 
vías de solución desde 
todas las aristas 
posibles”

Luciano Alday V. / Región de Coquimbo

@eldia_cl
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 UF 07.03.24: $ 36.918,61 DÓLAR COMPRADOR: $983,50 DÓLAR VENDEDOR: $983,80 IPC ENERO: +0,7% IPSA: +1,42%
Registró la Bolsa de Comercio en su 
índice principal, el IPSA, que cerró el  
miércoles en 6.348,02 puntos.

Por su parte, el Índice General de Precios de Acciones 
(IGPA) presentó una variación de +1,34 y cerró en 
32.175,42 puntos. 

CCHC oficia a gobernadora por retraso en pagos 
a empresas que construyen obras en la región

NUEVA POLÉMICA AFECTA A KRIST NARANJO

En el documento al que tuvo acceso Diario El Día, la 
Cámara Chilena de la Construcción La Serena manifestó 

su preocupación por el avance y progreso de los 
compromisos realizados con los contratistas encargados 

de materializar iniciativas de infraestructura crítica. 
Es así como agregaron que han intentado reunirse con 

Naranjo para señalarle sus inquietudes, sin embargo, no 
tuvieron respuesta.

A pesar de que se esperaba que 
retomara sus labores el pasado lunes, 
la gobernadora Krist Naranjo volvió a 
extender una nueva licencia médica 
por 15 días más. 

De este modo, entre permisos admi-
nistrativos, vacaciones y autorizaciones 
sanitarias, lleva prácticamente dos 
meses fuera de su trabajo. 

Período en el que se habría afectado 
la priorización de diferentes iniciativas. 

“Es constante su ausencia pro-
ducto de temas médicos además de 
otras justificaciones, paralizando los 
proyectos. Es decir, no se terminan 
priorizando por parte de ella, lo que 
va haciendo más lenta su ejecución”, 
afirmó el consejero regional, Darwin 
Ibacache. 

Sin embargo, no solo la priorización de 
desarrollos se habría visto perjudicado 
por la ausencia de la gobernadora, 
sino que también el pago a algunas 
empresas contratistas.  

RETRASO DE PAGOS 
A CONTRATISTAS

Precisamente, a través de un oficio 
al que tuvo acceso Diario El Día, el 
presidente de la Cámara Chilena de 
la Construcción (CCHC) La Serena, 
Felipe Páez, le manifestó su preocu-
pación por el avance y progreso de 
los compromisos adquiridos con los 
contratistas además de la población 
acerca de iniciativas de infraestruc-
tura crítica. 

“Es de suma importancia abordar 
este asunto para garantizar la con-
tinuidad de los diversos proyectos 
que se están realizando en la región 
y que los servicios llevados a cabo 
puedan ser entregados en tiempo y 
forma”, dijo. 

Así, el presidente de la CCHC La 
Serena sostuvo que, por ejemplo, 
entre los desarrollos en cuestión se 
encuentran las reposiciones del Centro 
de Salud de Carén además de la Escuela 
Marcos Rigoberto Pizarro de San 
Julián y el Centro de Estimulación 
Temprana para Niños con Síndrome 
de Down a ubicarse en La Serena. 

“Hemos abordado el tema de los pagos 
pendientes, tanto de los reajustes post 
pandemia como de los estados de pago 
de obras ya finalizadas, en distintas 

Entre permisos administrativos, vacaciones y licencias médicas, Krist Naranjo lleva prácticamente dos meses fuera de su trabajo. 
LAUTARO CARMONA 

regiones del país, buscando generar 
un diálogo fructífero en esta materia, 
poniendo a disposición todas las he-
rramientas necesarias para destrabar 
estos temas. Lamentablemente, no 
ha sido posible reunirnos con usted 
para plantear nuestras preocupaciones 
además de también ofrecer nuestra 
colaboración. Inquietudes que son 
básicas para el desarrollo de nuestra 
actividad y Io referido anteriormente, 
como consultar además de poner en 
conocimiento ciertos procedimientos 
o trámites que, a nuestro entender, 
no se ajustan a Io establecido en la 
legislación vigente”, añadió. 

ESPERAMOS UNA RESPUESTA 
DE LA AUTORIDAD

Consultado por esta situación, Páez 
aseguró que, como parte de su labor 
gremial, siempre han gestionado de 

manera directa sus preocupaciones o 
requerimientos con las autoridades. 

“Esta carta dirigida a la gobernadora 
Krist Naranjo obedece justamente 
a esto…de modo que esperamos la 
respuesta correspondiente”, agregó.

RECURSOS SE ENCUENTRAN A 
LA ESPERA DE TOMA DE RAZÓN 

Precisamente desde el gobierno 
regional aseveraron que las iniciativas 
en cuestión, actualmente  se encuen-
tran en la Contraloría General de la 
República (GCR) para su respectiva 
toma de razón de la resolución que 
asigna los recursos necesarios para 
este año presupuestario. 

“Superado el trámite anterior, obten-
dremos la autorización para proceder 
a girar los pagos correspondientes. 
Es de nuestro completo interés el 
transferir recursos con prontitud, 

no obstante, esto se debe efectuar 
bajo los parámetros y tiempos que 
la ley y sus reglamentos establecen”, 
concluyeron. 

“Como parte de nuestra labor gre-
mial, siempre hemos gestionado 

de forma directa nuestras inquie-
tudes o requerimientos con las 

autoridades. Esta carta dirigida a 
la gobernadora regional, obedece 
precisamente a esto, de manera 
que esperamos la respuesta co-

rrespondiente”.

Felipe Páez
PRESIDENTE DE LA CCHC LA SERENA

Protagonista

Ricardo Gálvez P. / La Serena

@eldia_cl
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dos grandes líderes que lo apoyan. 
Actualmente no existen grandes 
voces que se opongan a su materia-
lización. Solo la información errónea 
que manejan algunas autoridades, 
ha impedido avanzar de una mejor 
forma”. 

- Sin embargo, a pesar de la in-
tención de Viera Gallo, lo cierto 
es que la titular del Ministerio de 
Obras Públicas (MOP), Jessica 
López, pareció descartar su cons-

trucción debido a su alto costo: 
¿Cómo se complementan estas 
dos opciones dentro de una misma 
administración?

“Por eso, hay que dialogar, por 
cuanto, en un tiempo, dejó de rea-
lizarse. Tenemos autoridades con 
información diferente acerca del 
túnel. De hecho, José Miguel Insulza, 
cuando asuma la presidencia de la 
Comisión Internacional del Senado, va 
solicitar una reunión con la ministra 

A pesar de que la titular del Ministerio 
de Obras Públicas (MOP), Jessica 
López, descartó la construcción del 
Túnel de Agua Negra debido a su alto 
costo; el compromiso del embajador 
chileno en Argentina, José Antonio 
Viera Gallo, por reactivar la EBITAN, 
volvió a instalarlo en la discusión 
pública.

De esta y otras temáticas rela-
cionadas, Diario El Día conversó 
con el alcalde de Vicuña además 
de presidente de la Asociación de 
Municipalidades de la Región de 
Coquimbo, Rafael Vera. 

- Primero que todo, entiendo que 
se encuentra en Valparaíso, ciudad 
en donde se reunió con el ex mi-
nistro y actual senador del Partido 
Socialista (PS), José Miguel Insulza: 
¿Me imagino que el reciente anun-
cio acerca de la reactivación de la 
Entidad Binacional Túnel de Agua 
Negra fue una de las temáticas de 
las que conversaron?

“Entre el 18 a 20 de marzo, asumirá 
la presidencia de la comisión inter-
nacional de la cámara alta…de allí, 
que me pareció oportuno juntarnos 
para darle a conocer los diálogos 
que tuvimos con José Antonio Viera 
Gallo”.

- A propósito, Insulza es uno de los 
personajes más representativos de 
la ex Concertación de Partidos por 
la Democracia y es en sus gobier-
nos es donde más se avanzó para 
materializar la iniciativa binacional 
¿Cómo evaluó su situación actual? 
Estancada desde, al menos, seis 
años…

“Me planteó algo similar a lo que 
me comentas: que existe un estan-
camiento no solo en este ámbito, 
sino que también en la relación que 
tenemos con los países vecinos. 
Cree importante para el desarrollo 
poderse vincular particularmente 
con Argentina. Hay que realizar un 
trabajo para recuperar los compro-
misos que ya se establecieron como 
el Túnel de Agua Negra”.  

- En esta línea, precisamente en 
conversación con usted, el emba-
jador chileno en Argentina, José 
Antonio Viera Gallo, se comprometió 
a reactivar la EBITAN: ¿Cree que 
este podría ser un primer paso para 
también reanudar las gestiones 
por el proyecto?

“Estoy convencido de que será así. 
Estamos hablando de José Miguel 
Insulza y José Antonio Viera Gallo, 

del MOP para que aclare sus palabras 
y qué base tiene para asegurar que 
es más caro de lo que se planteó 
en un inicio”.

- Parece que los representantes 
del Socialismo Democrático, como 
Viera Gallo, se encuentran a favor 
de la iniciativa, mientras que desde 
el Frente Amplio eligen posponerlo: 
¿Qué impresión le da a usted?

“No lo creo, ya que observo al se-
nador del Partido Comunista (PC), 
Daniel Núñez, también comprome-
tido con el proyecto. O sea, miro a 
actores, de diferentes ideologías, 
que están a favor. Lo que ha fal-
tado es conversar para salir de las 
interrogantes que se instalaron en 
algún momento. Recordemos que 
el diseño del Túnel de Agua Negra 
se encuentra ejecutado”. 

- En este sentido: ¿Usted no solo 
como alcalde de Vicuña, sino que 
también como presidente de la 
Asociación de Municipios de la 
Región de Coquimbo, ha tenido la 
posibilidad de conversar respecto 
a la iniciativa con el presidente 
Gabriel Boric? ¿Cómo evalúa su 
posición? 

“Si, he tenido la oportunidad de 
dialogarlo con él y me ha manifes-
tado sus preocupaciones: el costo 
además de su impacto en el medio 
ambiente. Es así como le señalé 
que manejaba información errónea”. 

- Por último: ¿Cree en estos dos 
años que le quedan se logre avan-
zar con el proyecto binacional o 
tendrá que venir otro ejecutivo 
para impulsarlo? 

“Podemos prosperar en la toma de 
decisiones, pero estas se tendrán 
que materializar en uno e incluso 
dos gobiernos más. Son iniciativas 
que, a lo menos, tardan una década 
en llevarse a cabo. No vamos a poder 
avanzar si continuamos estancados 
como sucede actualmente”. 

“El senado convocará a la Ministra del Mop 
para que aclare sus dichos sobre Agua Negra”

ALCALDE DE VICUÑA, RAFAEL VERA:

Después de reunirse con el futuro presidente de la 
comisión internacional de la cámara alta, José Miguel 

Insulza, el edil afirmó que se citará a la titular del 
ministerio de Obras Públicas para que dé cuenta de sus 

palabras respecto a su alto costo. Al mismo tiempo, 
agregó que algunas autoridades manejan información 

errónea acerca del túnel binacional.

LAUTARO CARMONA 

El presidente Boric 
me ha manifestado 
sus preocupaciones 
respecto al Túnel de 
Agua Negra: el costo, 
además de su impacto 
en el medio ambiente”

Ricardo Gálvez P. / La Serena

@eldia_cl
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“Sí, fue real. Mucha 
gente dice que fue para 
las redes. Cuando estaba 
editando mi primer video 
de YouTube lo estaba haciendo 
en mi celular y quise pasarlo a un 
computador que tenía antes que 
era muy antiguo y subí una historia 
diciendo ‘chiquillos estoy editando 
el video, pero me estoy demorando 
un poquito porque el computador es 
súper antiguo y esta viejo, ténganme 
paciencia’ y eso lo vio la chica que 
me regaló el computador  y habló con 
mis papás. Un día estaba entrenando 
y mi papá me dijo que tenía que ir 
a buscar algo a FedEx, pensé que 
era algo para él y me dice que es un 
computador”. 

- Sabías que no era un regalo de 
la familia… 

“Mis papás me dijeron que era 
un regalo de una fans. Hablé con 
ella y era muy piolita, por decisión 
de ambas queremos dejar su perfil 
resguardado (…) Cuando abrí la caja, 
tenía una carta y me había escrito 
cosas súper lindas, me puse a llorar 
y con el regalo también, nunca me 
habían dado algo así, para empezar una 
fans y antes no tenía fandom, no era 
conocida. Siempre estoy agradecida 
de las chiquillas, son súper aperradas, 
muy organizadas”.

-Cuando viniste la última vez al 
Diario, antes de ingresar al repe-
chaje de GH, dijiste que el odio 
solo se veía por redes sociales. 
¿Sigue siendo así?

“Sí sigue siendo así. Llegué 
de Santiago fui al mall con mi 
hermana y mucha gente me 
paró y me entregó su cariño. 
Lamentablemente ahora el odio 
por redes sociales sigue crecien-
do, pero en cuanto en persona 
no he recibido”.

A tres meses del término de la pri-
mera edición de Gran Hermano (GH) 
Chile, Viviana Acevedo, quien alcanzó 
el cuarto lugar después de reingresar 
en el repechaje, conversó con Diario 
El Día. En la entrevista abordó su 
presente, sus proyectos a futuro y 
las amistades que construyó y que 
perduran fuera de la casa más famosa 
del mundo. 

- Luego de finalizar el reality, 
¿en qué proyecto personal te has 
enfocado?

“Hace un mes armé mi Set Up que 
lo he utilizado para realizar una trans-
misión en vivo. Ese es el enfoque, 
trabajar con marcas, ahora se está 
viendo cerrar con una marca impor-
tante para mí de deporte, así que ojalá 
que se pueda”. 

- En esa área, ¿tienes algún tipo 
de contenido ya definido?

“Tengo varias ideas, pero creo que 
los videos de reacción es algo muy 
mío, porque mi cara es muy expresiva, 
quiero sacarle provecho a eso (…) llevo 
prácticamente nada, así que tengo 
mucho que aprender, espacios que 
investigar para ver si me gustan o no”. 

- ¿Cómo fue el proceso para lograr 
al final tener tu Set Up gamer?

“Hable con dos marcas. En cuanto 
a los periféricos hablé con Fantech  
y en relación a la caja y la pantalla 
con PCGamers. Hice colaboraciones 
y pude armar el Set UP que lo tenía 
hace rato en mi cabeza, igual financié 
y puse plata, pero obviamente menos, 
porque hay una colaboración de por 
medio”. 

-¿Es real que una fanática te regalo 
un computador? ¿Qué sentiste?

-¿Cómo haces para lidiar con ese 
tipo de comentarios? ¿En quién te 
refugias? 

“Así como a varios, el reality generó 
una fuerza mental en todos que 
antes no era la misma, pero igual 
llega un momento que de tanto 
hate igual te latea, en los casos 
cuando ocurre hate desmedido, 
creo que hablarlo con los que 
pasaron el mismo proceso 

que tú, es lo que uno bus-
ca. Me pasó la primera vez 
que salí con mucho hate, a 
diferencia de la segunda 
vez, entonces quería ha-

blarlo con alguien que 
pasó lo mismo que yo, 

hablaba con mi papá 
y mi hermana, pero 

no era lo mismo. 
En ese tiempo 
me juntaba 
con la Maite y 
era congeniar 
lo que estaba 
pasando, ar-
mamos una 
red de apoyo 
que aún está 
entre noso-
tros, nos ha 
ayudado harto 
a sobrepasar 
este odio que 
sigue siendo 
diario”.

En la primera 
vez leía todos 
los comenta-
rios, pero en 
la segunda 
vez la verdad 
ni los leo, no 
me suma, ni 
me ayuda a mi 
salud mental, 
es algo muy 
importante 
que hay que 
t r a b a j a r l o 
después del 
reality, así que 
prefiero no ha-
cerlo por mí”. 

AMISTADES 
FUERA DEL 

ENCIERRO
- ¿Cómo cambió tu 

vida Gran Hermano? ¿Qué 
es lo más lindo del proceso 

que estás viviendo?
“La gente que gané, mis 

fans y obviamente los amigos 

 “Me gustaría entrar a un reality 
de competencia física”

 VIVIANA ACEVEDO, EX PARTICIPANTE DE GH 

Tras su paso por la casa más famosa del mundo, la 
exfutbolista quien tuvo una destacada trayectoria 
en Coquimbo Unido y Club Deportes La Serena, 
reconoce que su vida ha cambiado y que 
ha tenido que enfrentarse con la 
exposición mediática. Asimismo, 
agradece el cariño que recibe del 
público que siguió el reality y 
de las amistades que forjó en el 
encierro.

Paula Garviso/ La Serena

@eldia_cl
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que saqué del reality, los que gané y 
también los que perdí”

-¿Existe la amistad real forjada 
en un reality show? ¿Quiénes son 
tus amigos fuera?

“El Bambino, el Jorge, la Scar y la 
Cony y el ‘Tío Surito’ como le decimos. 
Si bien me cruzo con otros compañeros, 
como por ejemplo la Esckarcita o el 
Hans, pero súper buena onda. Algo 
que nosotros tenemos muy claro en 
el ‘Distrito 12’ es que el reality ya 
terminó, entonces volver a hablar de 
lo mismo y sacar esos temas, está 
demás”. 

-Es un trabajo continuar con esas 
relaciones… 

“La gente siempre opina de amis-
tades. Ahora último con  la Cony, con 
ella siempre dejamos en claro que 
entre nosotras estamos bien, siempre 
conversamos  las cosas, llevar una 
amistad como si fuera una normal”. 

- El fin de semana Cony publicó 
un mensaje llamando a parar el 
hate y te dedico bonitas palabras. 
¿Cómo ha sido tu relación con ella 
fuera del encierro? 

“Es una amistad súper genuina y 
muy bonita que se formó. Ella el fin 
de semana hizo un evento y me invitó 
a verla y me dijo si subía al escenario, 
pero me invitó porque somos amigas. 
Después se subió el post y eran los 
mismos comentarios de siempre que 

era colgada. A mi esos comentarios 
me llegan siempre, pero no los leo 
porque no me suman. A diferencia 
de otras veces ese fin de semana 
se desató ese odio, por lo mismo 
conversé con la Cony y le dije que 
estamos bien, me daba un poco de 
lata que hubiesen tantos comenta-
rios, pero que sabía que yo la quería 
y ella hizo un live esa noche diciendo 
que prefería quedarse con la gente 
sana que la apoyara, a gente que 
solo tenía odio. 

En eso tenemos algo parecido, que 
la Cony y yo no nos gusta que nos 
toquen ni la familia, ni los amigos, 
son cosas sagradas. Entonces hizo 
una llamado a parar ese hate porque 

influye en la salud mental. Ese día 
estuve bastante bajoneada, alejada de 
las redes, porque llega un momento 
en que ya se latea de tanta mala 
onda. Por ese lado es difícil, pero 
también es importante mantener 
la constante comunicación con la 
persona involucrada, que en este 
caso fue la Cony y yo. Dejar en claro 
que nosotras estamos bien, la gente 
siempre va a opinar, la amistad existe, 
no es para las redes”. 

NUEVAS OPORTUNIDADES EN TV 

- ¿Volverías a entrar a un reality? 
Ahora hay varios en carpeta...

“Sí, siempre lo he dicho me gustaría 
entrar a un reality de competencia 
física. Yo no puedo entrar a un Gran 
Hermano, a menos que sea un GH 
Vip, pero a pesar que no pueda entrar 
me gustó mucho el formato nuevo 
que acá en Chile no se había visto. 
Pero, me gustaría entrar a uno de 
competencia física, porque tengo 
ese bichito de la competitividad. Son 
oportunidades nuevas para seguir 
creciendo”. 

- ¿Harías algo distinto esta vez? 
¿Qué aportarías?

“Seguiría siendo yo misma. Algo que 
siempre destaco es que en el reality 
siempre fui yo, nunca hice algo por 
preferencia, tal vez a diferencia de 

la primera temporada resaltaría más 
como el enfrentamiento, no dejarme 
pasar a llevar”.

FESTIVAL DE VIÑA Y 
GH ARGENTINA

- ¿Cómo fue la experiencia de ser 
embajadora de Viña? ¿Con qué 
momento te quedas?

“Fue hermosa, no hubiera ido con 
nadie más si no hubiese sido con 
El Bambino (Fernando), porque es 
como mi hermano. La pasamos súper 
bien, aprendimos mucho, nos hicie-
ron actividades con bomberos, en la 
playa. Conocí mucha gente, personas 
que nos entregaron mucho amor, fue 
una experiencia nueva. No se sintió 
tanto una competencia, más bien 
una unión para ayudar a la Quinta 
Región, que ese era el fin (…) Una 
vez más salí cuarta, vi que la Naya 
Fácil se tiró a embajadora y dije que 
obviamente iba a ganar ella”. 

- ¿Ves GH Argentina? ¿Cuál es 
tú favorito o favorita? 

“No lo veo en la tele, pero sí veo por 
clips en redes sociales. Mi favorita 
era Lucía, es muy parecida a mí. 
Conversé con ella cuando salió, le 
ha llegado mucho hate, su salida 
fue parecida a la mía y le dije que la 
gente siempre iba a opinar. La invité 
a Chile y ella a Argentina”.

Lamentablemente 
ahora el odio por 
redes sociales sigue 
creciendo, pero en 
cuanto en persona no 
he recibido”



PROPIEDADES
ARRIENDO - CASA

Coquimbo, Depto. interior, 
entrada independiente.  F: 
990773252 - 992955729

La Serena, Puertas del Mar, 
$500.000, arriendo casa 3d, 
2b, mar-dic.  F: 945761988

$2.000.000, La Serena, sector 
Huanhualí, apto centro médico, 
empresa.  F: 993839155

ARRIENDO - DEPARTAMENTO

Departamentos y casas a turis-
tas, desde $35.000 diario hasta 
$130.000, diferentes sectores.  
F: 512 220280 - 995642860

Depto. marzo - dic., 2d, 2b, 
cerca de Casino, $420.000.  F: 
994201200

Arriendo Depto., 2 dormitorios, 
2 baños, cocina, loggia, sector 
La Florida, Los Arándanos. Fono  
F: 963032147

Coquimbo, arriendo depar-
tamento amoblado (interior), 
para una o dos personas.  F: 
99 3181 512

Casa grande, para 10 personas, 
5 dormitorios, 3 baños, para 
turistas, diario $130.000.  F: 512 
220280 - 995642860

La Serena, departamento nue-
vo en Avda. Los Lagos 930, 
marzo a diciembre, 2 dormi-
torios y 2 baños, $450.000.  F: 
+56994782565 

La Serena,  San Joaquín, 
$600.000, Depto. 1° piso, full 
amoblado/equipado, 3d, 1 baño, 
Estac., bodega, arriendo anual, 
acreditar renta.  F: 996792605

La Serena, La Florida, $350.000, 
arriendo Depto., 2b, 1b.  F: 
945761988

Departamento en la playa, 5 
personas, $65.000 diarios. F: 
995642860

ARRIENDO - LOCAL

Se arriendan Boxs y espacio 
Físico, para Kinesiologos y 
Nutricionistas. Contactar:  F: 
+56996140310

ARRIENDO - PIEZA

La Serena, Puertas del Mar, 
$200.000, arriendo pieza.  F: 
945761988

Arriendo habitación por 3 horas 
a $25.000, Vicuña 415. Llamar 
al  F: 963882227 

Habitación, baño privado, cer-
ca de universidades Inacap 
central para estudiantes.  F: 
942734178

VENDO - CASA

UF 4.200. Vendo amplia casa La 
Florida. Dos pisos. Primer piso: 
Entrada de auto, antejardín, 3 
dormitorios, 2 baños, living y 
cocina-comedor ampliados, 
patio con quincho. Segundo 
piso: tres dormitorios, sala de 
estar, 1 baño. Ideal oficinas- 
comercial habitacional. Fono:  
F: 957786831

Venta 9.300 UF; Arriendo 
$1.500.000, casa colonial, 
centro Vicuña.  F: 949793444 
- 948008942

Casa La Florida, precio rebaja-
do, mejor oferta.  F: 977078863

VENDO - TERRENO

Parcela 9.400 metros en el 
Valle, 15 Km de La Serena, 
lugar único, con río, árboles, 
vega, pozo de agua todo el año, 
residencial, privado, escuela, 
comercio, posta, locomoción 
en puerta, $65.900.000.  F: 
927618630

Parcelas, 1 hectáreas, Lote R-1, 
Estancia El Romero, precio bajo 
y facilidades.  F: 977078863

Parcela 1,3 hectáreas, Estancia 
Loreto, mucha tierra por poco 
dinero.  F: 977078863

OCUPACIONES
REQUIERO CONTRATAR

Condominio Bellavista ubica-
do en Regimiento Arica 289, 
Peñuelas Alto, Coquimbo, nece-
sita contratar persona para 
efectuar labores de Conserje. 
Enviar currículum a: bellavista.
arica289@gmail.com o dejar 
en dirección indicada F: .

Colegio Christ School de La 
Serena necesita para su plan-
ta docente 2024: Encargad@ 
de Convivencia, profesores 
para todos las asignaturas y 
Educador/a Tradicional (Len-
gua Indígena), con 40 horas 
de 1° a 4° Básico. Enviar 
antecedentes a: postulacio-
nes2024@christschoollase-
rena.cl 

Para La Serena, necesito 
Asesora del Hogar, puertas 
adentro, buen sueldo. Reco-
mendaciones, contacto  F: 
+56963918521

Colegio Particular Subven-
cionado de Tierras Blancas, 
comuna de Coquimbo, nece-
sita contratar personal para 
completar dotación para el año 
escolar 2024: Profesor (a) de: 
Educación general Básica, Len-
guaje y Comunicación, Artes 
Visuales, Matemáticas, Educa-
dora de Párvulos, Educadora 
Diferencial, para Enseñanza 
Básica y Enseñanza media con 
Especialidad en Trastorno del 

Aprendizaje, Trastorno del Len-
guaje y Deficiencia Intelectual, 
Coordinador PME-SEP Psico-
pedagoga , Psicólogo (a) PIE , 
Psicólogo (a) para Convivencia 
Escolar Inspector (a) de Patio, 
Auxiliar de Servicio y Maestro 
de Mantención. Enviar Currícu-
lum y antecedentes a correo 
electrónico:  F: 4regiondocen-
tes2024@gmail.com

EMPLEO BUSCAN

Se ofrece Asesora del Hogar, 
puertas afuera ,  serv ic io 
doméstico en general. Fono  
F: 995533148

GENERALES
VENDO

Led 70”, Philips Smart TV, 
$380.000.  F: 994201200

SERVICIOS

Servicios de Topograf ía , 
Levantamientos, Loteos.  F: 
+56994996979

Abogado experto en cobro de 
pensiones de alimentos atrasa-
das a través de procedimiento 
de retención de fondos de AFP. 
No esperes más. Correo elec-
trónico: frobledoneira@gmail.
com o al fono:  F: +56997581600

***Trabajos rápidos en cons-
trucción*** Techumbres. Pin-
turas. Radieres. Revestimientos 

cerámicos. Portones. Gasfite-
ría. Remodelaciones en general  
F: 996340769

SÓLO MAYORES

Independiente, linda boliviana.  
F: 935835268

Natalia paraguaya recién lle-
gada, súper promoción.  F: 
948760750

Fernanda, recién llegada, 18 
años, lugar céntrico, besos 
reales.  F: +5697289519

Leticia, joven, delgada, trato 
pololo, lugar céntrico y a domi-
cilio.  F: 940743153

Dulce, cariñosa, trato polo-
lo, lugar céntrico, joven.  F: 
973478214

Mia, recién llegada, joven, 
bello cuerpo, trato pololo.  F: 
+56940267789

Astrid madura, servicio comple-
to, besadora, Cuatro Esquina.  F: 
978658500

Claudia, exquisita chilena, atien-
de caballeros.  F: 933483127

LEGALES
Por extravío se da orden de no 
pago a los cheques N°s desde el 
2044807 al 2044816 de la Cuen-
ta Corriente N° 7080331506, 
del Banco de Chile, sucursal La 
Serena.

Lunes a viernes de 09:00 a 14:00 hrs.     15:00 a 17:30 hrs. Sábado 
de 09:00 a 12:30 hrs.

Sólo por correo: economicos@eldia.la

HORARIO DE ATENCIÓN:

ECONÓMICOS      I   JUEVES 7 DE MARZO DE 2024  I  el Día18  I
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•Catálogos de productos      
•Papelería publicitaria

•Agendas y cuadernos corporativos      
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CARTELERA DEPORTIVA
>  CICLISMO
Tirreno Adriático DSports2/612
09:00 Etapa #4
Paris Niza  Star+/ESPN3
11:00 Etapa #5
> FÚTBOL
Conference League Star+
14:45  Ajax Vs. Aston Villa 
14:45 Olympiakos Vs. Maccabi Tel Aviv
17:00 Dínamo Vs. Paok FC
17:00 Maccabi Haifa Vs. Fiorentina
UEFA Europa League       
14:45  Sparta Praga Vs. Liverpool Star+/ESPN
14:45 Roma Vs Brighton Star+/ESPN2
14:45 Qarabag Vs. B. Leverkusen  Star+/ESPN3
17:00 Freiburg Vs.  West Ham Star+/ESPN5
17:00 Benfica Vs. Rangers Star+/ESPN

17:00 O. Marsella Vs.  Villarreal Star+/ESPN2
17:00 AC Milan Vs. Slavia Praga Star+/ESPN4
Copa Libertadores Sub 20 Pluto TV
15:00 Flamengo Vs. Aucas
18:00 Defensor Sporting Vs. Sporting Cristal
España - Copa de la Reina Dsports+/613 
15:00 Athletic Vs. Barcelon
Argentina  - Copa TyCSports 
19:00 Lanús Vs. Central Córdoba  
21:15:00  Banfield Vs. Defensa y Justicia
Copa Sudamericana 
19:00 Tayo Zuliano Vs. La Guaira    Dsports+/613
19:00 Racing U. Vs. Cerro Largo                      ESPN2
21:30 S. Ameliano Vs. Olimpia              Dsports/610
21:30 C. Vallejos Vs S. Huancayo        Star+/ESPN2
23:00 T. Universitario Vs. U. Católica (E) Ds-
ports+/613

Copa Libertadores Star+/ESPNPR
21:30 Always Ready Vs. Nacional

> BÁSQUETBOL
Euroliga DSports2/612
16:45 Real Madrid Vs. Fenerbahce       
Liga de las Américas 
20:10 Flamengo Vs Obras         DSports2/612
> GOLF
PGA Tour - Arnold Palmer Star+/ESPN3
16:45 Primera ronda
> BOXEO
Peso Mediano Star+/ESPN4
22:00 Steve Butler Vs. Steve Rolls
> TENIS
Masters 1000 Indian Wells Star+/ESPN3 
23:00 Primera ronda

Programación Fecha 3°

Viernes 08/03
18:00 Limache    Vs.  Rangers
18:00 Recoleta  Vs. Barnechea
20:30 San Marcos  Vs.  Stgo. Morning
20:30 Curicó Vs. Santa Cruz
Sábado 09/03
12:00 La Serena Vs. Wanderers
18:00 Magallanes Vs. Temuco 
Domingo 10/03
12:00 Antofagasta  Vs.  U. de Concepción
21:00 San Luis Vs. U. San Felipe

Lugar /Equipo Pts.  Pj PG Dif

1 Rangers 6 2 2 + 5

2 Recoleta 6 2 2 +3

3 La Serena 6 2 2 +2

4 AC. Barnechea 4 2 1 +3

5 Santa Cruz 4 2 1 +1

6 Stgo. Morning 3 1 1 +4

7 Limache 3 1 1 +1

8 San Marcos 3 2 1 +1

9 Temuco 3 2 1 0

10 Curicó U. 3 2 1 -1

11 U. de Concepción 0 1 0 -2

12 Magallanes 0 2 0 -2  

13 Stgo. Wanderers 0 2 0 -3

14 U. San Felipe 0 2 0 -3

15 San Luis 0 1 0 -4

16 Antofagasta 0 2 0 -5

FÚTBOL  PRIMERA B

Programación Fecha  4°

Sábado 09/03
18:00 Cobresal Vs. Huachipato
20:30 U. Española Vs.  A. Italiano
(Se invierte la localía)
20:30 O’Higgins Vs. Palestino
Domingo 10/03
12:00 Iquique Vs. Coquimbo
18:00 Colo Colo Vs. U. de Chile
21:00 Ñublense Vs.  Copiapó
Lunes 11/03
19:00 U. Católica Vs. Everton
21:30 U. La Calera Vs. Cobreloa

Lugar/Equipo Pts.  PJ PG Dif.

1 O’ Higgins 9 3 3 +4

2 Iquique 7 3 2 +3

3 Colo Colo 6 3 2 +4

4 U de Chile 6 2 2 +2

5 Coquimbo U. 4 3 1 +1

6 Ñublense 4 3 1 0

7 U. Española 4 3 1 -2

8 Cobreloa 4 3 1 -4

9 Palestino 3 2 0 +3

10 U. Católica 3 2 1 +1

11 A. Italiano  3 3 1 -1

12 U. La Calera 3 2 1 - 1

13 Cobresal 1 2 0 -1

14 Everton  1 2 0 -1

15 Huachipato 1 3 0 -3

16 Copiapó 0 3 0 -6

FÚTBOL  PRIMERA A

En el ciclón esperan por la 
autorización para vender entradas

PARA EL DEBUT DE ESTE LUNES

En Ovalle están expectantes frente a la decisión de las autoridades para iniciar la venta de 
las entradas para el partido de este unes en el Estadio Diaguitas.

CAMILO SANTANA - COMUNICACIONES DPM

En Limarí se aguarda el debut 
de local de los dirigidos de 

Luis Pérez Franco, lo que 
ocurrirá el lunes ante el 

cuadro de Lautaro de Buín.

Provincial Ovalle se encuentra a la 
espera de recibir la autorización de 
las autoridades locales para comenzar 
la venta de entradas de cara al duelo 
que tendrá este lunes ante Lautaro 
de Buín, en su debut en calidad de 
local en la Segunda División del fútbol 
chileno.

El cuadro limarino, que viene de 
caer en su primer compromiso de la 
temporada ante Puerto Montt en el 
Chinquihue por 1-0, tiene claro que el 
hecho de hacerse fuerte en calidad de 
local es determinante para sostener un 
buen año y afianzarse en la categoría.

El revés en la jornada inaugural de los 
dirigidos de Luis Pérez Franco, dejó 
una buena enseñanza en la plantilla, 
ya que no se pueden cometer errores 
y si bien mejoraron en la segunda 
fracción, donde se crearon un par de 
oportunidades para lograr la igualdad, 
la regularidad debe ser mayor, asu-
miendo que los rivales son equipos de 
mayor experiencia en la serie y han 
conformado planteles competitivos.

De vuelta en Limarí, el Ciclón espera 
tener un buen comienzo de local, parti-

do que se programó para el lunes a las 
20:00 horas en el Estadio Diaguitas, 
sin embargo, la administración del club, 
todavía no recibe la autorización de 
la delegación Presidencial Provincial 
del Limarí, para iniciar la venta de 
entradas, lo que podría producirse 
en la jornada de este jueves, como 
lo da a conocer el vicepresidente del 
club, Cristian Venegas, quien señala 
que “esperamos que mañana (hoy) 
ya podamos contar con las autoriza-
ciones respectivas. El club esta llano 
a cumplir con todo lo que se solicita 
para que el partido se desarrolle en 
el Diaguitas, en el que será el debut 
como local en el profesionalismo”, 
comentó, reiterando que mientras 
no exista esa habilitación, no darán 

a conocer el valor de las entradas.
Reconoce que por el momento se 

“están subsanando las observacio-
nes realizadas por Estadio Seguro y 
solicitamos un plazo para poder tener 
lo que se solicita entendiendo que 
no todo corresponde al club”, como 
causa de la demora en dar a conocer 
el plan de acción y venta de tickets 
para lo que será el primer cotejo del 
año como anfitriones.

No obstante, se muestra optimis-
ta que ya desde hoy comenzará la 
promoción y venta de localidades, 
esperando que el público se haga 
presente, “esperamos puedan llegar 
1.500 personas, realmente ese lunes 
marcará un día histórico para el club 
y para la ciudad”, reiteró a El Día.

Carlos Rivera  / Ovalle

@eldia_cl
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PARRILLADAS

Estamos atendiendo de
LUNES A SABADO DE 12:00 a 21:00 horas. 

DOMINGO DE 12:00 a 18:00 horas. 

PRomOCIÓN
1 Parrillada para dos que comen tres 

+ Papas cocidas + una ensalada 
Surtida o Chilena + un vino Tarapaca 

3/4 cosecha  
$30.000

Resultados de exámenes 
disponible por internet

EN LA SERENA Y COQUIMBO

AVISO DE REMATE
El 3° Juzgado de La Serena, ubicado en Rengifo 240, remata-
rá el 20 de Marzo de 2024 a las 11:00 hrs, propiedad ubicada 
en calle Santiago Nº897, que corresponde al sitio Nº10 de la 
manzana 114, del plano de loteo de la Población Tierras Blan-
cas Ampliación, Coquimbo. Titulo inscrito a fs.10.074 N°5609 
en el Registro de Propiedad del Conservador de Bienes Raí-
ces de Coquimbo, correspondiente al año 2011. Rol de ava-
lúo 1431-10, Coquimbo. Mínimo para subastar $32.277.528, al 
contado. Garantía: Los interesados deberán presentar vale 
vista bancario del Banco Estado a la orden del Tribunal, por 
el 10% del mínimo, esto es, $3.227.753.  Demás condiciones 
autos caratulados “SCOTIABANK CHILE con AGUILERA”. Causa 
Rol C-3797-2023, del tribunal citado. La Serena, 01-03-2024. 
ERICK BARRIOS RIQUELME. SECRETARIO SUBROGANTE.

Enzo Guerrero entrega las razones 
del buen comienzo de CD La Serena

EL SÁBADO RECIBEN A SANTIAGO WANDERERS

La Serena va por su segundo encuentro de local este sábado ante Santiago Wanderers, un partido donde los papayeros buscarán mantener 
su marcha invicta, como lo plantea el capitán Enzo Guerrero.

LAUTARO CARMONA

El defensor y capitán 
papayero, elogia al grupo 

señalando que es humilde 
y muy trabajador que 

ya comenzó a entender 
la idea y estructura que 
pretende el entrenador 

Erwin Durán.

En CD La Serena esperan convertir 
en racha, los dos encuentros que ya 
resultaron ganadores en el arranque 
de la temporada oficial en el Torneo 
del Ascenso. La marcha del 100% 
en 180 minutos de juego, no solo ha 
permitido al equipo de Erwin Durán 
abrochar los seis positivos en juego, 
sino que ha dejado buenas sensacio-
nes, idea de juego que ha sido un pilar 
en las victorias sobre Antofagasta, de 
visitante y el pasado sábado cuando 
dieron cuenta de Magallanes en su 
primer compromiso en calidad de local 
en La Portada.

Y el deseo de la plantilla, que en la 
cancha lidera el capitán Enzo Guerrero, 
es mantener ese rendimiento y seguir 
afianzando la estructura de conjunto, 
asimilando una propuesta que privilegia 
el buen juego, tanto como la verticalidad 
de sus movimientos, más ahora que el 
sábado, también en horario de mediodía, 
recibirán a Santiago Wanderers que ha 
comenzado con dos derrotas y buscará 
reivindicarse en el suelo serenense.

Durán no lo ha dicho, aunque queda 
claro que ya está dando con su equipo 
base. Prácticamente el mismo 11 en-
frentó ambos duelos, salvo la aparición 
del recién llegado Carlos Lobos en re-

emplazo de Sebastián Díaz, que sufrió 
un problema muscular antes del choque 
con los carabeleros, aunque el equipo 
no se resintió, siguió siendo punzante, 
equilibrado y efectivo al momento de 
la defensa-ataque, un aspecto que 
buscará explotar, mantener y prologar 
ante los caturros, uno de los equipos 
que se ha armado para ascender.

El zaguero Guerrero, en conversación 
con El Día, anticipa que las victorias 
son una buena señal para trabajar, 
corregir en medio de momentos de 
satisfacción, entendiendo que todavía 
son un equipo en formación y necesitan 
mejorar en toda su estructura por lo 
largo de la competencia, “era impor-
tante ganar el primer partido de local 
tenemos que hacernos fuertes acá, 
ganar como sea, a ratos no se jugó 
bien, por momentos nos tuvieron la 
pelota, pero creo que sin peligro. De 
esto hay que sacar lo positivo, mini-

mizar los errores y lo mejor, mantener 
el arco en cero, que es importante ya 
que de la mitad para arriba, tenemos 
jugadores desequilibrantes que en 
cualquier momento nos dejan arriba 
en el marcador”.

Un aspecto que resalta el andacollino, 
dice relación con el ordenamiento que 
han mostrado cundo el rival es el que 
tiene el balón,  “nos costó hasta los 
20 minutos nos tuvieron la pelota, 
pero cuando llegamos por la derecha 
nos hicimos sentir y comenzamos a 
generar oportunidades. Siento que 
el equipo se ve más sólido defensi-
vamente, nos tienen la pelota, pero 
les cerramos espacios, en el segundo 
tiempo tuvieron un tiro libre que pasó 
cerca, pero más que eso no tuvieron 
otras oportunidades”.

Proyectando el siguiente duelo, el 
segundo consecutivo como dueño 
de casa, el capitán de los papayeros, 

explicó que ya habían sacado la eva-
luación de los primeros compromisos 
de la temporada,  “desde que vimos 
el fixture sabíamos que los primeros 
3 partidos en dificilísimos, 3 rivales 
complejos, Antofagasta y Wanderers 
candidatos al título y un Magallanes 
recién descendido, nos queda este 
equipo caturro que será muy difícil y 
esperamos seguir corrigiendo cosas, 
seguir sacando y sumando fortalezas”.

Finalmente y como una manera de 
elogiar la interacción de grupo, resalta 
que, “siento que dentro de la cancha 
nos complementamos muy bien, no 
veo a ningún compañero levantando 
los brazos o tirando al frente a otro 
porque se equivocó en un pase, se 
equivoca uno y vamos todos a esa, es 
un equipo humilde, súper trabajador 
que se entrega por completo a lo que 
quiere el profe y se ha visto reflejado 
en estos dos partidos”, concluyó.

Carlos Rivera V. / La Serena

@eldia_cl
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En un compromiso de 
discrétisimo nivel técnico, 
los equipos de Sportivo 
Trinidense de Paraguay y 
Colo Colo de Chile, igua-
laron 1-1, en el partido de 
ida de la segunda fase de 
la Copa Libertadores de 
América, elencos que buscan avanzar a la fase de grupos. 
Pese a la igualdad, el resultado fue bien recibido por la de-
legación nacional que en la revancha -el próximo miércoles 
en el Estadio Monumental-, irá en busca de desnivelar la 
llave. El cuadro local se puso en ventaja con el tanto de 
Juan Salcedo a los 35, igualando a los 60’ Cristian Zavala.

Unión La Calera venció sobre 
la hora a Everton por 1-0 y su-
peró la primera ronda de Copa 
Sudamericana, instalándose en 
la fase de grupos como Chile 1.

En un partido muy trabado,  
las cifras se movieron recién al 
minuto 83, gracias al zaguero 
Nicolás Ferreyra que selló la victoria con sutil conexión tras 
un córner para seguir vivos a nivel internacional. Los “cemen-
teros” se sumaron a Coquimbo Unido como los clasificados 
nacionales y esperarán el sorteo del lunes 18 de marzo a las 
20:00 horas en la sede de la Conmebol en Luque, Paraguay. 
(Mauricio Toro/Campeonatochileno.cl)

Amargo empate entre Sportivo 
Trinidense y Colo Colo en Paraguay

La Calera también se suma  a la
fase de grupos de la Sudamericana

Fabian Marozsan será
el rival de Nicolás Jarry 
en Indian Wells

El tenista húngaro Fabián Marozsan, 58° 
en el ranking ATP, será el rival del chileno 
Nicolás Jarry (24°) en la segunda ronda 
del Masters 1.000 de Indian Wells.

Marozsan logró su clasificación este miér-
coles tras batir por 6-3 y 6-2 al austríaco 
Jurij Rodionov (96°), quien entró al cuadro 
principal como lucky loser por la baja del 
australiano Alexei Popyrin (41°).

La programación para el debut de Jarry 
en Indian Wells aún está pendiente, a la 
espera del término de la primera ronda del 
torneo en Estados Unidos. 

POLIDEPORTIVO

En Coquimbo Unido evalúan la 
posibilidad de reforzar la plantilla

EL VIERNES SE CIERRA EL LIBRO DE PASES

La plantilla aurinegra que clasificó a la Sudamericana  podría tener un nuevo compañero 
antes de que se cierre el libro de pases.

CRISTIAN SILVA

La clasificación a la fase 
de grupos de la Copa 

Sudamericana producirá 
una mayor demanda de 
encuentros y viajes en 

el equipo del “Nano” Díaz 
en los meses de abril y 
mayo, quien espera se 

pueda dar esa opción. Se 
comenta que llegaría un 

nuevo atacante al plantel 
porteño.

En la tarde de ayer regresó al puerto, la 
misión de Coquimbo Unido que el martes 
consiguió la clasificación a la fase de 
grupos de la Copa Sudamericana. Los 
Piratas, que pasaron por arriba de la UC 
con un categórico 0-2, esperarán por el 
sorteo que tendrá lugar próximamente 
en la ciudad de Luque, Paraguay.

En lo inmediato y en medio de la al-
garabía, Díaz y su plantilla comenzarán 
a preparar el choque que este domingo 
sostendrán ante Iquique, en el Estadio 
Tierra de Campeones en el marco de 
la cuarta fecha del calendario oficial, 
un duelo de máxima exigencia, donde 
buscarán recuperar los puntos que 

dejaron escapar ante U. Española el 
pasado sábado.

Para el presidente del club, Jorge 
Contador Araya, fue un orgullo ver al 
equipo con tanta personalidad superando 
en todo momento al cuadro cruzado, un 
trabajo que tiene como eje al constructor, 
Fernando Díaz, “se ve bien el equipo, 
muy sólido defensivamente y tomando 
forma en ofensiva, donde los cambios 
fueron mayores. Poco a poco se irán 
acomodando las piezas para comenzar 
a funcionar mucho mejor de lo hecho 
el martes”, explicaba a El Día, mientras 
regresaba desde la región de Biobío.

En ese sentido, realzó el desempeño 
colectivo de todos, “realmente se en-
tregaron por entero los jugadores, el 

técnico Fernando Díaz leyó muy bien 
el partido, los partidos también se 
ganan desde las bancas y acá quedó 
demostrado”, sostuvo.

Consultado el timonel aurinegro por la 
posibilidad de sumar un par de jugadores, 
entendiendo de la demanda de compro-
misos que se vienen en los tres torneos 
que deben enfrentar – Sudamericana, 
Copa Chile y Torneo Nacional- explicó 
que “lo estamos evaluando, siempre 
existe una posibilidad cierta de mejorar 
el plantel. En el club se trabaja como 
siempre con tranquilidad, pensando 
en las cosas que vamos a realizar y 
esperamos tomar buenas decisiones 
para enfrentar los tres campeonatos 
de la mejor forma posible”.

Sobre el mismo tema, el técnico del 
Pirata, Fernando Díaz, se muestra opti-
mista que pueda llegar un nuevo jugador 
a la actual plantilla “ojalá puedan llegar 
algunos jugadores, obviamente eso pasa 
por algunos temas económicos en los 
clubes, los técnicos siempre pedimos, 
no siempre se puede, aunque espero 
que llegue uno más”, recordó al regresar 
desde el sur del país.

FASE DE GRUPOS

La fase de grupos del torneo inter-
nacional se disputará desde el 3 de 
abril al 29 de mayo, instancia que en 
sus tres compromisos de local, el bar-
bón los podrá disputar en calidad de 
local en el Estadio Francisco Sánchez 
Rumoroso. Sin embargo, si avanzan 
de fase a octavos de final o cuartos de 
final, la localía tendrían que realizarse 
en un estadio con aforo superior a los 
20 mil espectadores, si eso ocurre 
Coquimbo Unido solicitará jugar en el 
Estadio Nacional de la capital.

Otro tema que llena de ilusión a los 
aficionados dice relación con los ingresos 
que llegan al club por el concepto de 
premios y estímulos de la Conmebol que 
en el caso del campeón 2023 LDU de 
Quito, superó los 11 millones de dólares.

Cabe recordar que por el hecho de 
acceder a la fase de grupos, Coquimbo 
Unido recibirá cerca de un millón de dó-
lares, según la información que confirmó 
la Conmebol hace un par de semanas. 
De seguir a octavos de final, los equipos 
llegarían a embolsarse un aproximado de 
USD 600.000, valores que se siguen 
incrementando en la medida que se 
sigue avanzando.

Carlos Rivera V. / Coquimbo

@eldia_cl
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AVISOs DE DEFUNCIÓN, 
agradecimientos
y condolencias

PUBLIQUE SUS

CONTACTO: PEDRO JAIME DÍAZ

E-mail: pjaime@eldia.la
Teléfono/WhatsApp: +569 84186590

El Tiempo

CHOAPA

TEMPERATURAS MÍNIMA Y MÁXIMA

Illapel

HOY VIERNES SABADO

11 /27  10 /27  10 /28  
Radiación 11

Los Vilos

HOY VIERNES SABADO

16 /22  15 /22  16 /23 
Radiación 11

Río Hurtado

HOY VIERNES SABADO

17 /29  16 /29  17 /30 
Radiación 11

Monte Patria

HOY VIERNES SABADO

14 /29  14 /30  14 /30  
Radiación 11

Ovalle

HOY VIERNES SABADO

11 /26  11 /27  10 /28  
Radiación 11

Vicuña

HOY VIERNES SABADO

12 /29  11 /30  12 /31  
Radiación 11

Coquimbo

HOY VIERNES SABADO

16 /20  15 /21  16 /21 
Radiación 11

La Serena

HOY VIERNES SABADO

16 /20  15 /21  15 /22 
Radiación 11

HOY VIERNES SABADO

12 /22  10 /23  11 /23 
Radiación 11

Canela

ELQUI LIMARÍ

02 Chilevisión 04 TVN 05 UCV TV 07 La Red 11 Mega 13 Canal 13

TV Abierta

05:45 Primera página 06:30 CHV No-
ticias AM 08:00 Contigo en la mañana 
13:00 CHV Noticias tarde 15:30 Contigo 
en directo 17:30 Las mil y una noches 
18:30 Relaciones peligrosas 19:30 Pa-
sión prohibida

20:30  CHV Noticias central
22:45 Top Chef VIP
00:30 Relaciones peligrosas
01:30 Programación de 
 trasnoche

06:00 24 AM 08:00 Buenos días a to-
dos 13:00 24 Tarde 14:30 Amor en jue-
go 15:15 ¿Quién se robó mi vida? 16:15
Caso cerrado 18:00 Carmen Gloria a 
tu servicio 19:30 Ahora caigo 

21:00 24 horas central
22:40 TV Tiempo
22:45 Yo decido amar
23:50 Todo por mi familia
00:45 24 noche
01:30 Informe final TV Tiempo
01:45 El clon
02:15 Mea Culpa
03:15 El cuento del tío
04:30 Chile conectado

06.00 Swisslab 08:00 El busca-
dor Kitsch 08:30 Antena 3D 12:00 
Swisslab 13:00 Somos un plato 14:30 
El buscador Kitsch 15:00 Yesterday 
15:30 Guardianes de la bahía 16:30 
Claudia Conversa 18:00 Los secretos 
de... 18:30 Sígueme

20:30 Toc Show
22:00 Tal cual
00:00 Toc Show
01:00 Sígueme
02:00 Tal cual
04:00 Claudia Conversa
05:30 Swisslab

05:00 Swiss Nature Labs 10:00 Antena 
3D 15:00 Swiss Nature Labs 16:30 Plaza 
Sésamo 17:30 Saras y Kumud 18:30 El 
amor más grande 19:30 Antena 3D 

20:30 Swiss Nature Labs
22:00 Caja de Pandora
00:00 A confirmar
05:00 Swiss Nature Labs

05:45 Meganoticias amanece 06:30 
Meganoticias conecta 08:00 Mucho 
gusto 13:00 Meganoticias actualiza 
14:40 El tiempo 14:45 Juego de Ilusio-
nes 16:20 16:20 Yargi 17:15 La hora de 
jugar 18:05 Nehir  19:00 Seyran y Ferit 
19:40 Como la vida misma

 22.00  Meganoticias Prime
22:40 El Tiempo
22:45 Generación 98
00:30 Secretos de sangre
01:15 Como la vida misma

06.00 Teletrece AM 08:00 Tu día  13:00
Teletrece tarde 14:30 El tiempo 14:40 
Melissa 15:50 Papi Ricky  17:00 Doña 
Bárbara 18:00 Tierra brava en bruto 
19:00 ¡Qué dice Chile! 

20:45 Teletrece
22:10 El tiempo
22:20 Tierra brava
00:30 Ellas soy yo, Gloria Trevi
01:30 Tierra Brava - Extendida
02:30 Teletrece noche
03:30 La ley y el orden
04:30 T13 en vivo informa
05:00 3x3

Oración
Milagrosa
Confío en Dios con toda la fuerza 
de mi alma, por eso le pido a Dios 
ilumine mi ca mino y me otorgue 
la gracia que tanto deseo. Rezar 
3 días y publicar al 4º. Recibi rás 
tu pedido por más que parezca 
impo sible.

Pide a los 
tres 

Ángeles
Encienda tres velas blancas en un plato 
con agua y azúcar por tus tres Ángeles 
protectores (Ga briel, Ra fael, Miguel) 
y haga un pedido. En tres días usted 
alcanzará la gracia. Mande a publicar 
al tercer día y observe lo que pasará al 
cuarto día.

Devoción 
a Jesús

Confío en ti Jesús, con toda 
mi alma, me otorgue la gra
cia que tanto deseo: Rezar 
7 Padre Nuestros. 7 Ave 
Marías. 7 Credos. Publicar 
al octavo día.

Reza
9 Avemarías durante 9 días 
seguidos, pide 3 de seos, uno 
de ne gocio y 2 im po sibles. 
Al noveno día, pu bli ca este 
aviso y  tus de seos se cum 
plirán.

Infórmate con un medio comprometido y confiable.

Diario El Día
5 h 

      Más de 200 competidores de canotaje polinésico en la costanera
buscan cupo en Panamericano.

294 302 comentarios

Comentar CompartirMe gusta

Diario El Día



     SERVICIOSel Día    I    JUEVES 7 DE MARZO DE 2024  I  I  23

PuzzleSudoku

F

S
O

L
U

C
IÓ

N

Hay que emplear el razonamiento lógico y la observación, sin 
recurrir a complicados cálculos aritméticos. Se debe rellenar 
cada una de las 9 cajas con series de 1 al 9, sin repetir números 
dentro de ellas. Tampoco pueden repetirse estos números en las 
filas y las columnas.

HOSPITAL  SAN JUAN DE DIOS, LA SERENA

HOSPITAL  SAN PABLO, COQUIMBO

Fono regional COVID -19

UTILIDAD PÚBLICA 
Teléfonos de consulta

+569 66522944

+569 89203167

800 12 3960

Sólo mensajes, no llamadas
Recetas médicas y consultas de horas

512-336281   -    512-336702

FARMACIAS

LA SERENA
Farmacia San Juan 
Balmaceda 438
COQUIMBO
Doctor Simi Varela 1300
OVALLE
Cruz Verde Benavente 1.

SANTORA

Perpetua, Felicidad

URGENCIAS
Ambulancia 131
Bomberos 132
Carabineros 133
Conaf 130
Fonodrogas 135
Investigaciones 134
Rescate Marítimo 137
Serv. Aéreo Rescate 138
Violencia intrafam. 149

HOY 
02:18 0.38 B 
08:09 1.01 P 
13:32 0.49 B 
20:07 1.59 P

MAÑANA
02:56 0.27 B 
08:48 1.13 P 
14:24 0.37 B 
20:54 1.70 P

MareasVida Social

* Espacio Expo Crea La Serena invita a la Feria 
de Emprendedores que está presentando, de 
10:00 a 20:00 horas, en Mall Vivo Coquimbo.

* Espacio Expo Crea La Serena invita a la Feria 
de Emprendedores que está presentando, de 
10:00 a 20:00 horas, en Patio Outlet Peñuelas.

FERIAS DE EMPRENDEDORES

Sudoku

F

AMOR: Puede terminar matando 
el amor de su pareja si es que 
constantemente caer en actitudes 
hirientes. SALUD: Tenga más cui-
dado con su zona lumbar al realizar 
sus actividades cotidianas. DINERO: 
Trate de aprovechar todo su talento. 
COLOR: Celeste. NUMERO: 10.

AMOR: No vale la pena que se 
lamente por cosas que ya ocu-
rrieron y que quedaron en el baúl 
de los recuerdos. SALUD: A pesar 
de las presiones externas trate de 
mantener una actitud tranquila. 
DINERO: No es bueno que se que-
de marcando el paso en lo laboral. 
COLOR: Café. NUMERO: 13.

21 de abril al 20 de mayo.
Tauro

21 de mayo al 21 de junio.
Géminis

AMOR: Su encanto natural atrae, pe-
ro debe cuidarse de esas personas 
que tratan de que sea algo más. 
SALUD: Debe poner más atención 
para evitar un problema mayor en 
su salud. DINERO: Ponga atención 
ya que los desafíos no tardarán en 
llegar. COLOR: Verde. NUMERO: 1.

22 de junio al 22 de julio.
Cáncer

AMOR: Es importante que trate de 
trabajar un poco más en su relación. 
Una pareja son 2 y no solo uno/a. SA-
LUD: Tenga cuidado con el excesivo 
cansancio mental. DINERO: Es muy 
importante el sentido de responsa-
bilidad en su trabajo. COLOR: Azul. 
NUMERO: 9.

AMOR: Terceros no deben influenciar 
en sus decisiones, ya que las cosas 
deben ser conversadas por último 
con su pareja. SALUD: Cuidado con 
estar descuadrándose demasiado 
con la alimentación. DINERO: Es mo-
mento de planear cuales serán tus 
objetivos para más adelante. COLOR: 
Violeta. NUMERO: 11.

AMOR: Las cosas deben conver-
sarse o difícilmente se podrán 
solucionar. SALUD: Tenga cuidado 
con esas crisis de angustia, es 
recomendable que busque ayuda 
profesional. Puedo ayudarle. DINE-
RO: Enfoque su esfuerzo y cumplir 
las tareas pendientes. COLOR: 
Negro. NUMERO: 8.

AMOR: Es importante el buen trato 
entre usted y sus seres queridos 
para no dañar sus vínculos. SALUD: 
No vale la pena que se estrese más 
de la cuenta por cosas que no pue-
de manejar. DINERO: La ambición 
no debe ser sinónimo de un mal 
camino. COLOR: Gris. NUMERO: 15.

AMOR: No apresure sus decisiones, 
puede terminar equivocándose. 
SALUD: Salga a caminar un poco 
de modo que su organismo se 
vea favorecido por esta actividad. 
DINERO: Toda ayuda que ofrezca 
tarde o temprano el universo se 
la devolverá. COLOR: Marengo. 
NUMERO: 33.

AMOR: Guardarse sus sentimientos 
no es la estrategia más sabia cuan-
do se desea encontrar el amor. 
SALUD: Debe continuar cuidándose 
para que su salud vaya en franca 
mejora. DINERO: Debe culminar 
todo lo pendiente durante esta 
primera quincena. COLOR: Violeta. 
NUMERO: 8.

AMOR: No se deje engañar por 
las adulaciones ya que no sabe 
las reales intenciones de la otra 
persona. A veces solo busca un 
trofeo. SALUD: El deporte ayudará 
a bajar el nivel de estrés. DINERO: 
Muy pronto podrá disfrutar los 
beneficios de su esfuerzo. COLOR: 
Blanco. NUMERO: 7.

Horóscopo

Libra
23 de sep. al 22 de octubre.

Escorpión
23 de oct. al 22 de noviembre.

Sagitario
23 de nov. al 20 de diciembre.

Capricornio
21 de dic. al 20 de enero.

Acuario
21 de enero al 20 de febrero.

Piscis
20 de febrero al 20 de marzo.

21 de marzo al 20 de abril.
Aries

AMOR: Dar la libertad a la pareja 
es la mayor muestra de amor 
que puede dar. SALUD: Salir 
a despejarse, aunque sea un 
momento permitirá que su día 
transcurra más tranquilo y en 
paz para su organismo. DINERO: 
Ahorre todo lo que reciba extra. 
COLOR: Plomo. NUMERO: 2.

23 de julio al 22 de agosto.
Leo

AMOR: Las decisiones que impli-
quen un compromiso más serio 
debe ser muy bien analizadas. 
SALUD: No haga más esfuerzo 
del que puede para así no sobre 
exigirse demasiado. DINERO: Lo 
laboral puede mejorar si usted 
se esfuerza. COLOR: Amarillo. 
NUMERO: 32.

23 de agosto al 22 de sept
Virgo
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Estrellas a las puertas del Óscar
CEREMONIA SE REALIZARÁ EL DOMINGO 10 DE MARZO

La ausencia de Margot Robbie por ‘Barbie’ entre las candidatas a los Óscar este año ha sido 
muy criticada.

EFE

Glenn Close, Robert Downey Jr,, Annette Bening, Margot 
Robbie… A pesar de su renombre, estos y otros actores 
y actrices de Hollywood no han sido premiados con la 

preciada estatuilla dorada.Ganar un Óscar. Esa es, para mu-
chos, una meta imprescindible en la 
carrera de un intérprete. El máximo 
reconocimiento al que aspirar en un 
palmarés. La prueba definitiva de 
su valía. La mayor recompensa por 
su trabajo.

Sin embargo, son muchos los acto-
res y actrices que, a pesar de haber 
triunfado en Hollywood, nunca se han 
hecho con el preciado galardón. Y, sin 
embargo, son más que reconocidos por 
el público y la crítica como grandes 
intérpretes.

GLENN CLOSE

Hablar de Glenn Close es hablar de 
“la maldición” de ese Óscar que nunca 
llega a pesar de las oportunidades. Y 
es que tiene el récord de mayor nú-
mero de nominaciones sin premio: un 
total de ocho veces ha estado cerca 
de hacerse con el premio.

En concreto, la actriz ha estado 
nominada por ‘The World According’ 
(1982), ‘The Big Chill’ (1983), ‘The 
Natural’ (1984), ‘Fatal Attraction’ 
(1987), ‘Dangerous Liaisons’ (1988), 
‘Albert Nobbs’ (2011), ‘The Wife’ 
(2018), ‘Hillbilly Elegy’ (2020). Pero, 
en todas las ocasiones, ha vuelto a 
casa con las manos vacías.

ROBERT DOWNEY JR

El protagonista de ‘Iron Man’ y uno 
de los personajes más importantes 
de Marvel, es también uno de los ac-
tores más taquilleros de la historia al 
que le acompañan otros éxitos como 
‘Chaplin’ (1992), ‘Sherlock Holmes’ 
(2009) o ‘Tropic Thunder’ (2008).

Pero, a pesar de que por las dos úl-
timas citadas fue nominado al Óscar, 
nunca se ha hecho con la preciada 
estatuilla. Sin embargo, esto puede 
cambiar en la próxima edición, ya que 
es uno de los candidatos a hacerse 
con el premio a mejor actor de reparto 
por su papel en ‘Oppenhaimer’.

Aunque la competencia, con nombres 
como Mike Ruffalo, Ryan Gosling o 
Robert de Niro no se lo pondrá fácil. 
Pero, quién sabe, quizá sea esta la vez 
en la que Robert se lleve la estatuilla 
a casa.

SAOIRSE RONAN

A pesar de su juventud, Saoirse Ronan 
(29 años), ya ha sido nominada ni 
más ni menos que cuatro veces a los 
Óscar. De hecho, recibió su primera 
candidatura con 13 años, por su pa-

pel en ‘Atonement’ (2007), para la 
categoría a mejor actriz de reparto.

Después, ha sido nominada otras 
tres veces, ya a mejor actriz, por su 
trabajo en ‘Brooklyn’ (2015), ‘Lady 
Bird’ (2017) y ‘Little Women’ (2020). 
Sin embargo, ninguna de ellas se ha 
hecho con el premio, aunque, dada 
su edad, todavía le quedan oportu-
nidades de sobra para que una de 
las próximas veces sea la definitiva.

IAN MCKELLEN

Fue Gandalf en toda la saga de ‘El 
Señor de los Anillos’, tanto en la trilogía 
de ‘The Lord of the Rings’ como en la 
de ‘The Hobbit’. Y también dio vida 
a Magneto en varias entregas de la 
saga ‘X-Men’.

Sin embargo, Ian McKellen no ha 
conseguido ser reconocido con un 
Óscar. Fue nominado por ‘Gods and 
Monsters’ (1998) y por ‘The Lord 
of the Rings: The Fellowship of the 

Ring’ (2001). Pero ninguna de las dos 
veces regresó a casa con el premio.

MARGOT ROBBIE

A pesar de estar en boca de todos, 
el nombre de Margot Robbie no se 
asocia, hoy en día, con ningún premio 
Óscar. Y eso que, tras el éxito de 
‘Barbie’ en taquilla, muchos daban 
por hecho que la encargada de dar 
vida a la muñeca de Mattel estaría 
entre las nominadas.

Sin embargo, no ha sido así y, a pesar 
de haber entusiasmado a la crítica y 
al público, y de haber formado parte 
de múltiples quinielas, la actriz no 
se encuentra entre las candidatas 
al galardón a mejor actriz.

Este suceso, que ha sido duramente 
criticado por algunas voces, ha hecho 
que muchos recuerden otra película 
por la que creen que Margot habría 
merecido el premio: ‘Babylon’ (2022). 
Sin embargo, la actriz tendrá que 

esperar a que, quizá más adelante, 
llegue su momento.

EDWARD NORTON

Tres películas, ‘Primal Fear’ (1997), 
‘American History X’ (1999) y 
‘Birdman’ (2014), son las que po-
drían haberle dado un Óscar a Edward 
Norton, pues por todas ellas fue 
nominado a los premios.

Sin embargo, el actor no ha sido 
premiado todavía, y ya hace una 
década de su última nominación. 
Pese a todo, con 54 años, todavía 
le queda bastante tiempo en activo 
para seguir peleando por el premio.

ANNETTE BENING 

Annette Bening es otra de las actrices 
que ha recibido varias nominaciones 
a los Óscar sin premio, en concreto, 
cuatro: ‘The Grifters’ (1991), ‘American 
Beauty’ (2000), ‘Being Julia’ (2004) 
y ‘The Kids Are All Right’ (2010).

La primera de ellas fue como mejor 
actriz de reparto, mientras que las 
otras candidaturas fueron a mejor 
actriz. Sin embargo, en ninguna de 
esas ocasiones la nominación se 
transformó en galardón.

Pero ahora, Annette tiene una nueva 
oportunidad gracias a su papel en 
‘Nyad’ (2024), porque vuelve a estar 
nominada en la categoría de mejor 
actriz. No obstante, las quinielas 
apuntan a Emma Stone como gana-
dora, pero hasta que no tenga lugar 
la ceremonia, no hay nada decidido.

Hay muchos otros actores que, a 
pesar de tener una carrera de renombre, 
no han conseguido ningún Óscar: Ed 
Harris, Sigourney Weaver, Tom Cruise, 
Angela Landsbury, Liam Neeson, 
Michelle Williams, Ralph Fiennes o 
Naomi Watts son algunos nombres 
más de intérpretes que siguen a la 
espera del preciado premio.

• Robert Downey Jr y Annette Be-
ning han sido nominados varias 
veces a los Óscar sin éxito… Pero 
tal vez este año sea el definitivo, 
pues ambos son candidatos.
• Con ocho nominaciones a los 
Óscar, Glenn Close es la actriz 
más veces nominada sin ningún 
galardón.
• La ausencia de Margot Robbie 
por ‘Barbie’ entre las candidatas 
a los Óscar este año ha sido muy 
criticada.
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